
Se avalaron cuatro listas electorales, incluyendo la nacional y la del extranjero.

Los consejeros defendieron la confiabilidad de la lista, por sus procesos de revisión.
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El Consejo General del Instituto

Nacional Electoral (INE) aprobó la vali-

dez de la Lista Nominal de Electores que

será utilizada para la elección del próxi-

mo 2 de junio, la cual está conformada

por 99 millones 893 mil 717 personas.

Los consejeros defendieron la confia-

bilidad de la lista nominal, que ha sido

revisada por los partidos políticos a

través de las distintas comisiones de

vigilancia.

El órgano electoral avaló cuatro lis-

tas: la nacional, integrada por 98 millo-

nes 329 mil 591 personas; en el extran-

jero, un millón 529 mil 733; personas en

prisión preventiva, 30 mil 391, y voto

anticipado, 4 mil 2.

De los 1.5 millones de personas en la

lista nominal en el extranjero, sólo 187

mil 388 manifestaron su intención de

votar a través de alguna de las modalida-

des aprobadas por el INE, mientras que

el resto podrá acudir a alguna de las casi-

llas instaladas en 23 consulados, que

contarán con mil 500 boletas cada uno.

Hasta el pasado 27 de marzo, el

padrón electoral alcanzó 100 millones

33 mil 50 de ciudadanos, de acuerdo con

el Registro Federal de Electores.

Sobre la exclusión de personas de la

Lista Nominal del Extranjero, el conse-

jero Arturo Castillo dijo que ya se subsa-

naron 18 mil 233 registros de los 39 mil

que habían quedado fuera por inconsis-

tencias, mientras que están pendientes 2

mil 731 que serán enviadas en las próxi-

mas horas.

También hay 18 mil 760 solicitudes

en revisión, y las personas afectadas ya

fueron notificadas sobre qué tienen que

hacer para subsanar su registro.

Aclaró a los connacionales que se

podrán enviar adendas para añadir otros

registros en esta situación, hasta el 5 de

mayo.

Respecto a las personas fallecidas, la

Dirección Ejecutiva del Registro Federal

de Electores (DERFE) excluyó 2 millo-

nes 331 mil 25 registros entre el 7 de

junio de 2021 y el 2 de abril de 2024.

Los partidos políticos presentaron 13

millones 42 mil 173 observaciones por

distintas irregularidades, la mayoría de

ellas por domicilios con inconsistencias.

Sin embargo, de estas observaciones

solamente 3 mil 171 resultaron proce-

dentes para la exclusión de estos regis-

tros de la lista nominal nacional.

La consejera presidenta del INE,

Guadalupe Taddei, subrayó que hay

mecanismos de verificación y depura-

ción para la confiabilidad de la lista

nominal que será utilizada en las elec-

ciones del 2 de junio.

"Declararemos la validez y definitivi-

dad (sic) del Padrón Electoral y la Lista

Nominal con la tranquilidad de que el

diseño constitucional y legal permite que

los partidos políticos vigilen su integra-

ción y depuración de manera permanen-

te", expuso.

Continuarán con su lucha por la

verdad del caso.

Recibirán a padres de los
43 en Palacio Nacional;

levantan plantón

CONÉCTATE

EL UNIVERSAL.-                               

Cecilia Patricia Flores y su equipo

descubrieron un crematorio clandestino

en los límites de Tláhuac e Iztapalapa, en

la Ciudad de México. 

Al llegar, observaron vapor caliente

emanando del suelo, indicando que el

horno había sido utilizado recientemente.

El calor era tan intenso que los zapatos

de los buscadores se derritieron al bajar a

la fosa, donde encontraron osamentas de

niños, mujeres y perros.

En entrevista con EL UNIVERSAL,

Flores compartió que además de huesos

humanos, encontraron pertenencias como

libretas, ropa y zapatos, así como creden-

ciales de elector e identificaciones que

podrían reunir a familias con sus seres

queridos desaparecidos.

El hallazgo se realizó gracias a una lla-

mada anónima que proporcionó las coor-

denadas exactas del lugar, que funciona-

ba como crematorio clandestino desde

hace cuatro años. 

A pesar de solicitar seguridad, la

Guardia Nacional no brindó apoyo

durante los dos días de búsqueda.

Flores denunció que, durante su traba-

jo de campo, se sintieron amedrentados

por individuos que les tomaron fotos y los

siguieron. Pese a esta adversidad, mantie-

nen la esperanza de que las autoridades

tomen cartas en el asunto y se logre la

reunificación de familias con sus seres

queridos desaparecidos.
La Fiscalía General del Estado de Morelos abrió una carpeta de investiga-
ción por el presunto secuestro exprés del obispo. 

Darán protección al
Obispo Salvador Rangel

Descubren madres buscadoras crematorio clandestino

Podrán votar más de 
99 millones el 2 de junio

En Escena

Internacional

1/Deportivo

El hallazgo se realizó gracias a una llama-

da anónima.

El cuadro regiomontano se enfrentará en el partido 
de vuelta de la semifinal contra el Columbus, 

donde llevan desventaja de 2-1.

1/DEPORTIVO

Busca Rayados remontar y llegar a la final de la ‘Conca’

Hasta el pasado 27 de marzo, el padrón electoral alcanzó 100 millones 33 mil
50 de ciudadanos.

EL UNIVERSAL.-                                      

Padres de los 43 normalistas desapare-

cidos en Iguala, Guerrero, el 26 y 27 de

septiembre de 2014, levantaron el plantón

que instalaron el pasado viernes en el

Zócalo capitalino, e informaron que sos-

tendrán un encuentro con Andrés Manuel

López Obrador el 3 de junio a las 11:00

horas en Palacio Nacional.

Los manifestantes utilizaron un tem-

plete para dar el mensaje y colocaron dos

mantas con las leyendas "Impunidad" y

"Urgente diálogo con AMLO y la entrega

de 800 folios del Ejército".

Hilda Legideño, madre de Jorge

Antonio Tizapa, uno de los 43 estudiantes

de Ayotzinapa, dijo que el lunes recibieron

la notificación de que el Presidente los va

a recibir.

Indicó que acudirán junto con sus abo-

gados y organizaciones de derechos

humanos, además calificó como inhu-

mano que el Presidente anteponga los

intereses políticos electorales sobre 43

vidas de jóvenes que sólo querían estudi-

ar y vivir mejor.

"Los cálculos políticos electorales nos

han lastimado", subrayó.

EL UNIVERSAL.-                                 

La tarde del sábado pasado, el obispo

emérito Salvador Rangel Mendoza, salió

de su casa en el municipio de Jiutepec,

Morelos, en dirección al estado de

Guerrero. Sin embargo después de su

desaparición, la CEM emitió un comuni-

cado donde informaban que el monseñor

Rangel había sido encontrado con vida y

se encontraba en el Hospital General Dr.

José G. Parres de la ciudad de

Cuernavaca.

La Fiscalía General del Estado abrió

una carpeta de investigación por el pre-

sunto secuestro exprés en contra del obis-

po de Chilpancingo. 

Por su parte, el fiscal Uriel Carmona

arribó al nosocomio antes de las 18:40

horas para corroborar legalmente la iden-

tidad del obispo y acordar con el

Episcopado los términos de la difusión,

“pero la buena noticia es que esta bien”,

adelantó el fiscal.

A su salida informó que el jerarca

católico habría sido víctima de un secue-

stro exprés en el que sus captores habrían

extraído dinero de sus cuentas en cajeros

automáticos. 

El fiscal dijo que indagarán sobre la

forma en que llegó al hospital, como otra

línea de investigación.

Por lo que el gobierno federal ofreció

brindar seguridad al Obispo emérito de

Chilpancingo, Salvador Rangel, luego de

que fuera secuestrado cerca de su resi-

dencia en Jiutepec, Morelos.

En una conferencia en Palacio

Nacional esta mañana del martes, Rosa

Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de

Seguridad Pública y Ciudadana, men-

cionó que se gestionará personalmente

con el Obispo este ofrecimiento y que

dependerá de la aprobación de su familia.

Además, el presidente Andrés Manuel

López Obrador informó que el Obispo ya

fue dado de alta del hospital y señaló la

importancia de investigar a fondo lo suce-

dido.

"Lo más importante de todo, que se

encontró en un hospital bien y ya está

dado de alta. Porque, pues, son temas

muy lamentables. Además, le puede

pasar a cualquier persona, pero en este

caso estamos hablando de un dirigente

religioso", expresó el presidente.

1/Local



as urnas electrónicas

son dispositivos tec-

nológicos diseñados

específicamente para

recibir la votación de

las y los ciudadanos a

través de boletas electrónicas que

procesan, además, el cómputo de estos

mecanismos prácticamente en tiempo

real.

En nuestro país las urnas electróni-

cas han sido utilizadas para múltiples

procesos democráticos que van desde

pruebas piloto que han medido la

aceptación de estos mecanismos por

parte de la ciudadanía, pasando para su

uso en la elección de dirigentes par-

tidistas, para que la ciudadanía emita

su opinión sobre la aplicación de

determinadas políticas públicas, entre

otras.

Sin embargo, el mayor logro que

han tenido las urnas electrónicas ha

sido su utilización en elecciones de

manera vinculante, así como en ejerci-

cios de participación ciudadana cuyos

resultados han sido óptimos y, en algu-

nas mediciones la ciudadanía ha man-

ifestada por arriba del 90% su satisfac-

ción y beneplácito para que se usen

estos dispositivos en las elecciones.

Las urnas electrónicas en México se

han utilizado desde 2005 y, desde

entonces, más de 20 entidades federa-

tivas han hecho uso de éstas incluso

para ejercicios de educación cívica

con el objetivo de ir concientizando a

la ciudadanía, e incluso a nuestras

futuras generaciones de las bondades

de las urnas electrónicas.

El Instituto Nacional Electoral

(INE) llegó tarde en la imple-

mentación de las urnas electrónicas, ya

que su uso comenzó apenas en 2020 en

los estados de Coahuila y Hidalgo en

donde se utilizaron apenas 94 urnas

electrónicas de manera vinculante; en

las elecciones federales de 2021 en la

que se instalaron más de 160 mil casil-

las, se utilizaron únicamente 100 urnas

electrónicas para las elecciones locales

en Coahuila y Jalisco; en 2022 se uti-

lizaron nuevamente 100 urnas elec-

trónicas en los estados de

Aguascalientes y Tamaulipas.

Para las elecciones locales de 2023

se instalaron 164 casillas con urnas

electrónicas del modelo del INE 7.0

para el Estado de México mostrando

resultados satisfactorios.

Bajo este contexto, para este próxi-

mo 2 de junio, el INE aprobó la uti-

lización de urnas electrónicas, de man-

era vinculante y por primera ocasión

en 71 casillas especiales en la Ciudad

de México, así como en los municipios

de Monterrey, Apodaca, San Pedro

Garza García, San Nicolás de los

Garza y General Escobedo, todos

pertenecientes al Estado de Nuevo

León.

Para el caso de la Ciudad de

México se instalarán urnas electróni-

cas en 44 casillas especiales y en

Nuevo León e 27 casillas especiales.

Esto significa que en cada casilla espe-

cial el INE instalará tres urnas elec-

trónicas. Para esta elección operarán

213 urnas electrónicas modelo 7.0.

Este número de casillas significa el

mayor número de urnas electrónicas

que el INE haya instalado en cualquier

otra elección para recibir la votación

de la ciudadanía.

Es importante que el INE, para

poder contar con los elementos sufi-

cientes para evaluar el proyecto de la

implementación de urnas electrónicas,

debe llevar a cabo todo un proceso

conceptual de investigación y verifi-

cación de información.

De lograrlo sería un tema muy

importante en el desarrollo institu-

cional del INE, para demostrar, entre

otros rubros que la urna electrónica

permite facilitar el proceso de

votación, la oportunidad de votar con

certeza en el proceso electoral, la opti-

mización, transparencia y rapidez de

los resultados electorales, entre otros

aspectos.

Tan solo por aportar un dato en la

discusión, en el proceso electoral en

marcha, hablando únicamente de elec-

ciones federales a la Presidencia, el

Senado y la Cámara de diputadas y

diputados, el INE ha impreso más de

317 millones de boletas electorales en

papel seguridad.

Con la urna electrónica no sería

necesario la utilización de tantas bole-

tas electorales impresas.

Hago votos para que el voto elec-

trónico pueda convertirse en su opor-

tunidad de transitar hacia un modelo

más sustentable de elecciones en nue-

stro país.

iernes 19 de abril. Se des-

cubre un feminicida serial

en la Ciudad de México. En

su departamento encon-

traron restos humanos de al

menos siete víctimas. El trágico hallazgo

despedaza el discurso y las cifras que

había presumido Claudia Sheinbaum en el

primer debate sobre feminicidios a la baja.

Dos días antes, se había caído una mega-

grúa del tren interurbano, cuya construc-

ción ella dijo que iba a supervisar.

Sábado 20. En dos mítines en Chiapas

la candidata oficialista pregunta al público

si hay medicinas. Le contestan en un grito

que ¡No! Pregunta qué les falta. Le dicen

que ¡Todo! Golpe de realidad.

Domingo 21. Un grupo de encapucha-

dos, organizados como autodefensas en

Motozintla, Chiapas, bloquean el paso del

vehículo de la candidata presidencial y la

detienen un par de minutos para denuncia-

rle extorsiones, secuestros y asesinatos.

Su equipo de seguridad no hace absoluta-

mente nada. Los autodefensas dicen que

hablaron con los militares para que les

dejaran interceptar a la morenista.

Lunes 22. Sheinbaum acusa que el

retén fue un montaje. Hasta sus periodis-

tas afines la desmienten: Chiapas está

lleno de retenes clandestinos. Xóchitl

Gálvez se burla de ella por descubrir que

no hay medicinas en el país y sorprender-

se de que hay un retén en una carretera,

situaciones que los mexicanos experimen-

tan cotidianamente.

Martes 23. En un acto de campaña noc-

turno en Ciudad Valles, San Luis Potosí,

la gente se empieza a ir a medio discurso.

Miércoles 24. Los autodefensas que

detuvieron en un retén a la candidata

emiten un video para desmentir a AMLO

y a Sheinbaum: no es un montaje.

Jueves 25. Mientras está de gira por

Veracruz arropando a su candidata, a

Rocío Nahle le aparece otra lujosa

propiedad, ahora en Nueva York, con

valor de casi 3 millones de dólares.

Sábado 27. Rocío Nahle dice en el

debate por la gubernatura de Veracruz:

“corrupción es estar en los Panama

Papers”. Unos días antes, Sheinbaum

había aceptado, tras una denuncia de

Xóchitl Gálvez, que su familia figuraba en

los Panama Papers, como personas con

dinero en paraísos fiscales.

Domingo 28. El colapso. Le va fatal en

el segundo debate presidencial. El consen-

so es que perdió. Recibe 48 dardos de

Xóchitl Gálvez y responde a 16.

Matemática sencilla: se quedó en silencio

2 de cada 3 veces. La jornada termina con

su equipo de redes sociales posteando un

fotomontaje de una Claudia vencedora al

frente de miles de personas: por error

usaron la imagen del zócalo lleno por la

marcha en defensa del INE y tuvieron que

retocar tanto la foto que a Claudia

Sheinbaum le pusieron seis dedos en la

mano.

A quién le interesa la

campaña? Esta compe-

tencia electoral se ha

alargado mucho, no por

los plazos legales, sino

porque hubo una suce-

sión adelantada que se

impulsó desde Palacio

Nacional desde hace casi un año.

Además, se ha propagado la versión de

encuestas en donde parece que la pun-

tera del oficialismo ganará de calle.

Sumado a los tiempos y las encuestas,

hay otro elemento que ha mandado la

campaña a un segundo plano, es decir,

la agenda legislativa propuesta por el

presidente de la República desde el 5 de

febrero pasado.

Las encuestas han generado una per-

cepción —más o menos generalizada—

de que la 4T tendrá otro sexenio en la

Presidencia (se dice “este arroz ya se

coció”) por lo tanto, lo que está por

verse todavía son las elecciones locales

y el Congreso de la Unión. Es probable

que, si la competencia electoral por la

Presidencia estuviera muy reñida, como

está en la Ciudad de México, las cam-

pañas tendrían más atención en la con-

versación pública. El resultado de la

precampaña, la intercampaña y los dos

meses de campaña propiamente, no han

movido las tendencias en las encuestas

para la elección presidencial. Una

hipótesis de esa estabilidad es que la

campaña no está —principalmente— en

las calles, la propaganda, los spots de

medios y los debates de las candidat-

uras, sino en la agenda legislativa que

ha enviado AMLO al Congreso.

Las reformas a las pensiones, a la ley

de Amparo y la amnistía, junto con la

discusión sobre la prisión preventiva

oficiosa, han capturado la mayor parte

de la conversación pública. En todas

estas modificaciones se puede observar

una mayor concentración de poder en la

Presidencia de la República, que llevan

a la configuración de un hiperpresiden-

cialismo en este gobierno.

Las claves de este proceso están en

los siguientes factores: en primer lugar,

en el hecho de tener un gobierno con

mayoría legislativa, porque sin ese ele-

mento no se podrían hacer cambios a la

Constitución y a las leyes secundarias

con la instrucción de que “no se le cam-

bie ni una coma”, es decir, sin nego-

ciación. En segundo lugar, se han debil-

itado a los organismos autónomos,

algunos se han dejado inoperantes

porque no se han nombrado a sus titu-

lares, como el INAI; otros se han cap-

turado para sumarlos al gobierno como

la Comisión Nacional de Derechos

Humanos; en unos más se han colocado

a personas más cercanas al gobierno y

se han generado divisiones internas,

como en el INE; ni qué decir de los que

funcionan de manera incompleta como

el Tribunal Electoral. En tercer lugar,

está el Poder Judicial al que se le ha

combatido de forma permanente y de

manera especial a la SCJN, que hasta

ahora se ha conservado como el con-

trapeso a muchas iniciativas del

Ejecutivo.

Con este rompecabezas se puede

entender de mejor forma las reformas

que han aprobado en estos días. 

Las modificaciones a la ley de

Amparo (Artículo 129 y 148) son una

limitación fundamental a la posibilidad

de tener medidas cautelares generales;

ahora cada quién tendrá que interponer

su propio amparo, a pesar de que se

trate de acciones que tengan una

afectación general. Es un cambio regre-

sivo que debilita el contrapeso que sig-

nifica el Amparo. Hay cierto tufo revan-

chista del Ejecutivo por los amparos

que se han interpuesto en contra de

algunas de sus obras. La amnistía

establece un instrumento que puede

tener usos abusivos del poder y dar

impunidad de forma discrecional. Al

revés de lo que pasa con la prisión pre-

ventiva oficiosa que es violatoria de

derechos humanos, esta amnistía per-

mite al poder presidencial la posibilidad

de perdonar a quién se quiera; se dice

que es para el caso de Ayotzinapa, pero

no se delimitan sus alcances. 

La reforma de pensiones ha sido muy

polémica y ha generado una enorme

polarización entre dos posturas, como

una iniciativa beneficiosa, o como una

extracción indebida de recursos.

La compensación vendrá de un

fondo inicial, pero pronto será insufi-

ciente, según algunos cálculos.

Esta agenda legislativa no sólo gana

la atención a las campañas que ya

entran en su último mes, sino que segu-

ramente tendrá efectos importantes y

diferenciados en la elección del 2 de

junio, mucho más que los dos debates

que ya hemos visto…

or los acelerados ritmos que
acabamos de ver en el
Congreso de la Unión, es pre-
visible que en los próximos
días se publique en el Diario
Oficial de la Federación la

adición a la Ley de Amnistía (del 22 de abril
del 2020) que ese órgano legislativo acaba
de aprobar. Al día siguiente de la publi-
cación del correspondiente decreto, el pres-
idente de la República podrá otorgar direc-
tamente, y sin sujetarse al procedimiento
previsto en la propia Ley, el beneficio de
amnistía a quien considere que aportó “ele-
mentos comprobables que resulten útiles
para conocer la verdad de los hechos en
casos que sean relevantes para el estado
mexicano”.

A diferencia de la Ley a la que el nuevo
artículo se agrega, las futuras amnistías
presidenciales podrán otorgarse sin ningún
tipo de vinculación judicial o ministerial y
respecto de cualquier delito, sin conllevar la
reparación del daño para las víctimas de
ellos. 

Expresado con claridad, el presidente
podrá perdonar a los presuntos o declarados
delincuentes por sí y ante sí, sin ningún tipo
de control o medida, como no sea, desde

luego, la de su propia voluntad.
Mediante tan escandalosa medida, los

senadores y diputados del oficialismo le han
otorgado a su líder la posibilidad de liberar
a quienes los órganos de procuración e
impartición de justicia hayan considerado
como posibles o comprobados delincuentes.
Le han otorgado también la posibilidad de
ofrecer perdones en contra de sus enemigos
o, como los nombra él, adversarios.

Frente a tan grave decisión legislativa, es
altamente probable que los legisladores de
la minoría inicien acciones de inconstitu-
cionalidad, y que las víctimas y los ofendi-
dos presenten demandas de amparo para
reclamar, al menos, las correspondientes
reparaciones del daño que dejaron de garan-
tizárseles.

Por otra parte, y con independencia de lo
anterior, será muy interesante conocer lo
que harán los juzgadores federales, inclu-
sive mediante el ejercicio del control difuso.
Si, en efecto, considerarán que la facultad
otorgada al presidente tiene los alcances que
el Congreso quiso darle, si le darán el rango
de mera solicitud o si, por el contrario, la
rechazarán de manera absoluta por no cor-
responder con la estructura de la división de
poderes prevista en nuestra Constitución.

Pero más allá de los marcos jurídicos y
judiciales, será por demás interesante cono-

cer a quiénes y por qué tratará de amnistiar
el presidente López Obrador en los 5 meses
que le restan de gobierno. Como él lo ha
señalado, ¿amnistiará sólo a quienes tengan
información relevante sobre los hechos de
Ayotzinapa? Y, en su caso, ¿cómo se alle-
gará de tal información? También, ¿a qué
datos les dará ese carácter? Como en tantos
otros casos, es muy posible que el presi-
dente termine distorsionando aún más las
escasas bases existentes para el esclarec-
imiento de los hechos de Ayotzinapa. Desde
ahora es previsible que la mala técnica y la
inconstitucionalidad del nuevo artículo 9
impida que los informantes resulten amnis-
tiados y que sus dichos trasciendan a los
procesos judiciales.

Además de lo anterior, el instrumento de
perdón otorgado por el Congreso al presi-
dente puede mostrarnos —o tal vez confir-
marnos— algo sobre el carácter de López
Obrador. Parafraseando a la conocida frase
evangélica, que por sus amnistías lo conoz-
camos. 

Que sus intentos de perdonar a ciertos
procesados y sentenciados nos muestren
una parte de la pasada y presente mecánica
obradorista. La relación que tuvo y guarda
con algunos personajes de entonces y de
ahora. 

Entre los muchos espectáculos trag-
icómicos a que asistiremos en los meses por
venir, el de las amnistías puede llegar a ser
uno de los más destacados.

miércoles 1 de mayo de 2024
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Ciudad de México/El Universal.-         

Egresados de escuelas normalistas del
estado de Guerrero, se manifestaron en
inmediaciones de la Secretaría de Gober-
nación, donde lanzaron piedras y reali-
zaron pintas al no ser atendidos, tras pedir
recursos para la jubilación de maestros.

Durante la tarde de este 30 de marzo,
un centenar de jóvenes en encapuchados
se dieron cita en la avenida Abraham
González en la colonia Juárez de la
alcaldía Cuauhtémoc, para protestar en
contra de las reformas de pensiones a
maestros jubilados de escuelas normalis-
tas de Guerrero. Al no ser entendidos, los
quejosos lanzaron piedras y realizaron
pintas quebrando diversos cristales de la
fachada de la Secretaría de Gobernación.

En el lugar arribaron personal del cuer-
po antimotín de la Guardia Nacional,
quienes protegieron el interior del recinto
federal, mientras que los manifestantes se
mantuvieron afuera lanzando consignas.

Mazatlán , Sin./El Universal.-             

En su gira de trabajo por este estado,
la candidata presidencial de la alianza
opositora, Xóchitl Gálvez se encontró
con un bloqueo en la carretera
Mazatlán-Culiacán por productores de
maíz que exigen que el gobierno les
pague a un precio justo la tonelada del
grano.

La aspirante de la coalición Fuerza y
Corazón por México descendió del
Xóchibus en la caseta Costa Rica,
tomada desde la tarde del lunes pasado
por unos mil pequeños productores que
demandan que las autoridades cumplan
su compromiso de pagar a 7 mil pesos
la tonelada de maíz.

Desde ese lugar, la candidata hizo
una transmisión en vivo en las redes
sociales para exhortar al presidente
Andrés Manuel López Obrador y al
gobernador Rubén Rocha Moya a que
atiendan esta justa demanda y se libere
el tránsito vehicular, ya que las filas de
automóviles y tráileres se extienden a
lo largo de más de cinco kilómetros.

"Hago un llamado al gobernador, al
presidente, que atiendan la demanda de
los pequeños productores de maíz.
Están demandando un precio justo que
se les pague. Desafortunadamente hay
un bloqueo y hay transportistas dañan-
do sin querer, hace 24 horas. Entonces,
atiéndanlo.

"Señor gobernador, usted quería ser
gobernador. Venga, dele la cara a la

gente. Señor presidente, mande a su
secretario de gobernación. Aquí hay
gente, niños, personas que necesitan
pasar. ¿Qué les cuesta atenderlo? Yo
desde aquí hago un llamado", expresó.

Los productores denunciaron que el
mandatario estatal nunca los ha atendi-
do.

"Que nos atienda el gobernador, que
venga y nos atienda y se quite el blo-
queo", prometieron.

"Escúchenlos porque hay personas
que traen niños. Hay materiales, hay
productos que se pueden echar a
perder", lamentó Xóchitl Gálvez.

Ante los productores inconformes,
se comprometió a que, de ganar las
elecciones, "les quiero ofrecer mi com-
promiso público ante los medios de
comunicación, que les vamos a
devolver los apoyos para que no tengan
que estar sufriendo año con año, que
esté garantizado el precio, que haya
una cobertura".

"Las mujeres tenemos palabra", sub-
rayó.

-Y también tiene huevos- afirmó
uno de los productores.

"Por eso uso huipil, para que no se
me vean", respondió entre risas.

La candidata opositora observó las
filas kilométricas de tráileres y otros
vehículos sobre la carretera y escuchó a
choferes y automovilistas que traían
niños y productos perecederos, quienes
reclamaban el fin del bloqueo que hasta
ese momento llevaba más de 24 horas.

San Luis Potosí, SLP/

El Universal.-                                     

Jorge Álvarez Máynez pidió a
Alejandro Moreno y Marko Cortés,
líderes nacionales del PRI y del PAN,
renunciar a sus dirigencias y sus pluri-
nominales a su favor, en respuesta a la
petición que primero le hicieron ellos y
Claudio X. González sobre declinar su
candidatura para sumarse a la de
Xóchitl Gálvez.

El candidato presidencial de
Movimiento Ciudadano (MC) aseguró
que si se trata de derrotar a Morena con
la conformación de una nueva alianza
opositora ésta deberá ser encabezada
por el partido naranja.

"Si se quieren sumar, si ellos dicen
que lo más importante es ganarle a
Morena, los podríamos aceptar, pero yo
no voy a dejar mangonearme por la
vieja política que le ha fallado a este
país.

"Le pido al PRI y al PAN una con-
tribución: que sus dirigentes corruptos,
inmorales, que han traicionado una y
otra vez a México, renuncien a sus
puestos, renuncien a sus plurinomi-
nales porque ellos van ahí empujando a
una candidata que lo único que quieren
es que los lleve a ellos a plurinomi-
nales, por eso se pusieron ahí al frente",
declaró en San Luis Potosí, donde se
reunió con simpatizantes fosfo-fosfo.

El político zacatecano dijo que lo
más sensato es que Alito Moreno y
Marko Cortés renuncien, "que den un
paso al costado y permitan que, con
gente decente, con gente preparada,
con gente que refresque la política
mexicana", el servicio público entre a
una nueva etapa de honestidad y hacer
las cosas bien por el país.

Álvarez Máynez declaró que
muchos jóvenes dudan de la franqueza
de sus acciones al considerar que su
candidatura es solo para restarle puntos
a Xóchitl Gálvez o dividir el voto,
argumentos que rechazó.

"Hay muchos jóvenes que me dicen:
‘Oye, Máynez, pero me dicen que si
votamos por ti dividimos el voto’, pero
esa fuerza política ya se cayó al tercer
lugar. Están comprando encuestas,
publicidad, para intentar construir una
percepción distinta, pero ellos tienen
otro objetivo".

El abanderado del partido naranja
también expresó que percibe "una lig-
era desesperación" de la alianza oposi-
tora por su aumento de simpatías y
popularidad en las últimas semanas,

hecho por el que considera que los
líderes del PRI, PAN y PRD lo buscan
para pedirle que decline a favor de
Xóchitl Gálvez.

LLEGA EL MAYNECITO

Jorge Álvarez Máynez estrenó su
propio muñeco "Maynecito" el cuál

regaló a los niños, las niñas y simpati-
zantes que acudieron a su encuentro
con ciudadanos en San Luis Potosí.

En rueda de prensa, el candidato
presidencial de Movimiento Ciudadano
(MC) dijo a medios de comunicación
que, en el marco del Día del Niño,
decidió regalar esta pequeña almohada,
con una ilustración del candidato, a los
menores de edad que asistieron al
encuentro.

"Miren es el 'Maynecito'. Hoy
(martes) lo estamos estrenando aquí en
San Luis Potosí por el Día del Niño.
Ahorita le vamos a dar uno a los
demás", explicó el emecista, quien por
la mañana tuvo una plática con alum-
nos de la Universidad del Valle de
México, campus San Luis Potosí.

La ilustración del muñeco pertenece
a una serie de caricaturas que el políti-
co zacatecano ha difundido desde que
inició su campaña presidencial para
que los jóvenes e infancias conozcan su
proyecto de nación.

Ciudad de México/El Universal.-

"Traen el cuento de que Morena
quiere privatizar el agua, todo lo con-
trario, donde está privatizada es justa-
mente en los gobiernos del PAN", crit-
icó la candidata presidencial de la
coalición Sigamos Haciendo Historia,
Claudia Sheinbaum.

En un mitin en Tláhuac, Sheinbaum
mencionó que van a garantizar el
abastecimiento del agua como un dere-
cho humano, ya que es uno de los com-
promisos de la consolidación de la 4T.
Aseguró que habrá una mayor inver-
sión para hacer del agua un recurso al
que todos tengan acceso.

"Se hizo una inversión importante,
pero vamos a hacer una inversión
mayor en la Zona Metropolitana del
Valle de México para poder tener el
derecho humano al agua", agregó.

En su mensaje, la abanderada de
Morena, PT y PVEM defendió la
creación del Fondo de Pensiones para
el Bienestar y aseguró que es falso que
el mandatario federal Andrés Manuel
López Obrador se quiere llevar las pen-

siones de los trabajadores, sino todo lo
contrario.

Por la mañana, al señalar que su
gobierno estará marcado por el apoyo a
la educación, ciencia y tecnología, así
como a la innovación, Claudia
Sheinbaum, hizo un llamado a
académicos y científicos a trabajar en
colaboración para realizar proyectos
nacionales, entre ellos resolver el acce-
so al agua y polos del bienestar con la
relocalización de empresas y de movil-
idad, entre otros.

"Estos 10 polos de desarrollo, con
decenas de parques industriales, van a
requerir investigación muy importante
vinculada con el desarrollo o con la
academia y en lo que he mencionado:
el agua, el desarrollo tecnológico, la
innovación, las cadenas productivas, la
transferencia tecnológica (...) por ello
necesitamos a los científicos, a la acad-
emia, y la academia tiene que compro-
meterse con este proyecto de desarrollo
con la libertad que significa la libertad
de la investigación", explicó.

Durante el diálogo Educación,

Ciencia y Tecnología, que se realizó en
el Palacio de la Escuela de Medicina,
Sheinbaum aseguró que es bastante
entusiasta del México del porvenir, por
lo que invitó a seguir dialogando, pues
tiene el compromiso de seguir por el
camino del desarrollo del país próspero
y con justicia.

"Siempre vamos a pugnar por la lib-
ertad de la investigación, pero también
con la ciencia para poder cumplir la
justicia social (...) nuestro gobierno
estará marcado por el apoyo a la cien-
cia, tecnología, la innovación, las
humanidades y cultura como parte fun-
damental para el desarrollo de un gob-

ierno", aseguró en compañía de Elena
Poniatowska e Ifigenia Martínez
quienes estuvieron en el presídium.

En representación de la candidata
presidencial, Rosaura Ruiz, miembro
de su equipo en el tema de educación,
explicó que se creará el Espacio
Común de Educación, Ciencia,
Tecnología e Innovación de México
con el Conahcyt (Centros Públicos de
Investigación), donde estarán las insti-
tuciones de educación superior y de
Investigación del gobierno de México
para generar proyectos nacionales.

Entre éstos se encuentra la vincu-
lación con sectores estratégicos en 22
polos de bienestar y en 100 parques
industriales, fomentar ciencia básica y
de frontera, la investigación y la tec-
nología con sentido humanístico, ético
y de responsabilidad social; Pronaces-
Conahcyt para la investigación de
agentes contaminantes, el tema del
agua, energía y salud, y también se
creará un Plan Integral de Seguridad
Ciudadana que permitan que la infor-
mación fluya.

Normalistas hacen pintas y
lanzan piedras en Gobernación

Egresados de escuelas normalistas del estado de Guerrero, se manifestaron en
inmediaciones de la Secretaría de Gobernación

"Falso, que se vaya a privatizar el agua"

Sheinbaum mencionó que van a garantizar el abastecimiento del agua como
un derecho humano.

"Que renuncien Alito y Marko 
Cortés a mi favor": Máynez

Xóchitl promete a productores 
regresarles programas de apoyo

En su gira de trabajo la candidata presidencial de la alianza opositora se
encontró con un bloqueo en la carretera Mazatlán-Culiacán

Estrena muñeco.

Aseguró que si se trata de derrotar a Morena con la conformación de una
nueva alianza opositora ésta deberá ser encabezada por el partido naranja.
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Ciudad de México/El Universal.-

La secretaria de seguridad, Rosa
Icela Rodríguez, reconoció que se
demoraron en cumplir la orden de un
juez para liberar a Abraham Rodolfo
Oseguera, hermano de Nemesio
Oseguera, líder del Cártel de Jalisco
Nueva Generación (CJNG), pues bus-
caron retenerlo para cuidar a la
población, a las instrucciones de
seguridad y evitar el escarnio de gob-
iernos extranjeros.

"Aunque el juez había dado un
ultimátum de tres horas, se determinó
no acatarlo de inmediato para copiar
toda la información y proteger la dig-
nidad del Estado, aunque esto último
haya implicado el castigo de dos multas
de 25 mil pesos que pagaremos, pues
consideramos que era mejor esperar, a
ser víctima del escarnio por parte de
gobiernos extranjeros".

En la conferencia de prensa del pres-
idente Andrés Manuel López Obrador,
la titular de la Secretaría de Seguridad
y Protección Ciudadana (SSPC) dijo
que el hermano de Rodolfo Oseguera
"El Mencho", es una pieza clave en la
estructura del Cártel de Jalisco Nueva
Generación y un asunto de relevancia y
de interés para el país, por ello solici-
taron a la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) revisar la decisión
del juez Rogelio León Díaz Villarreal,
quien decretó no vincularlo a proceso y
ordenó su inmediata liberación el
domingo pasado a las 4:30 horas.

"Ante ello, el máximo tribunal
respondió al gobierno de México, por
escrito, justificando el actuar del juez",
criticó la funcionaria de seguridad.

Informó que también se pidió a
autoridades de Estados Unidos infor-
mación, procesos o denuncias pendi-

entes en contra de Abraham Oseguera,
con el fin de no ser omisos en la lucha
binacional contra el tráfico de drogas y
armas, pero respondieron que no había

procesos u órdenes pendientes en ese
país, por lo que fue liberado.

Rosa Icela Rodríguez acusó que el
juez Díaz Villarreal no tomó en cuenta

las pruebas aportadas por la Fiscalía
General de la República, no las valoró
adecuadamente y no dio tiempo a la
representación social para conocer y
desvirtuar las pruebas presentadas por
la defensa.

"Dio validez plena a indicios de la
defensa, videos editados y segmenta-
dos en los que se presume una manipu-
lación", mencionó la funcionaria.

Antes, el subsecretario de seguridad,
Luis Rodríguez Bucio, acusó que el
juez Rogelio León Díaz Villarreal basó
su decisión de no vincular a proceso a
"Don Rodo" por el contenido de varios
videos que, indicó, pudieron ser edita-
dos o manipulados.

"El juez que lo apoyó, lo favoreció,
es Rogelio León Díaz Villarreal, juez
de control adscrito al Centro Penal de
Justicia del Penal Federal en el Estado
de México en Almoloya".

Ciudad de México/El Universal.-

"La Patria es primero, a la Patria y a

nuestro pueblo, no se les traiciona. A la

Patria y a nuestro pueblo, se les

defiende, por la Patria y por nuestro

pueblo hasta la vida misma", dijo ante

el pleno del Senado Rafael Ojeda

Durán, secretario de Marina Armada de

México, durante una sesión solemne

durante la cual se le entregó la Medalla

de Honor Armada de México.

En su breve discurso, dijo que era un

honor estar en el recinto del Senado,

que simboliza la voluntad de nuestro

pueblo y, por tanto, la democracia de

nuestra nación y destacó que en los

últimos cinco años ha tenido el alto

honor de servir a México al frente de

una institución colmada de un glorioso

pasado y un sublime patriotismo.

Agradeció "a todas y todos los inte-

grantes de la Secretaría de Marina

Armada de México, esta medalla no es

mía, yo la vengo a recibir a nombre de

todas y todos ustedes.

"Desde nuestra posición y desde el

fondo de nuestros corazones, seguire-

mos haciendo lo que esté en nuestras

manos para cumplir las misiones

encomendadas, siempre con absoluta

lealtad a las y los mexicanos", indicó.

En entrevista con EL UNIVERSAL,

Germán Martínez dijo que "es triste e

indignante que las labores del Senado

acaben arrodilladas a las Fuerzas

Armadas. Los verdaderos juaristas y

liberales jamás hubieran homenajeado

a los militares, no merecía esto el

Senado", señaló.

El senador plurinominal puntualizó

que el homenaje lo merecían las vícti-

mas de los delitos y no los militares.

Un poco después, ya sin el titular de

Marina en el recinto, se acordó que

todos los grupos parlamentarios fijaran

postura sobre un balance de la

Legislatura que concluye, donde el

bloque de oposición acusó que Morena

y sus aliados se opusieron a nombrar a

magistrados electorales y comisiona-

dos del Inai.

"Le fallamos a México, perdimos la

oportunidad de acreditarnos como

cuerpo legislativo porque la polar-

ización que provocó el Presidente frenó

muchas reformas y nombramientos",

resumió el coordinador del PAN, Julen

Rementería.

Al respecto, Ricardo Monreal, coor-

dinador de la mayoría parlamentaria,

criticó que los discursos de la oposi-

ción reflejaran el odio, el rencor y el

desprecio. Agregó que la mayoría de

Morena está orgullosa de lo hecho en

seis años de trabajo legislativo porque

70% de las leyes aprobadas por el

Senado, fueron por unanimidad.

Ciudad de México/El Universal.-

El Consejo General del Instituto
Nacional Electoral (INE) propuso rec-
hazar la propuesta del PAN, que solic-
itó por segunda vez que Francisco
García Cabeza de Vaca sea candidato a
diputado federal, por la vía plurinomi-
nal.

En la discusión que se llevó a cabo
este martes se perfilaba no aprobar la
propuesta de Acción Nacional, ya que
el Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación determinó que
Francisco García Cabeza de Vaca no
cumplía con los requisitos, ya que se
encuentra prófugo de la justicia.

En primera instancia, el PAN propu-
so a Homero Alonso Flores para que
fuera sustituto a la candidatura que
dejó vacante García Cabeza de Vaca.

Sin embargo, Flores presentó un
escrito en el que solicitó su renuncia a
la postulación del PAN.

Tras la dimisión, el partido solicitó
la postulación de García Cabeza de
Vaca como diputado plurinominal
argumentando que el pasado 19 de
abril el juez Séptimo de Distrito en el
estado de Tamaulipas le concedió una
suspensión definitiva y posteriormente
otro, el 25 de mayo.

"No puede considerarse al quejoso
prófugo de la justicia, pues es evidente
que al no encontrarse vigentes los efec-
tos de dicha orden tampoco pueden
surtir efectos las consecuencias que
derivan directa e indirectamente de
ésta", expone el amparo.

No obstante, el INE señaló que el
TEPJF ha resuelto "en forma definitiva
e inatacable que el ciudadano

Francisco Javier García Cabeza de
Vaca se ha sustraído de la acción de la
justicia a fin de evitar ser sujeto a pro-
ceso penal y, por ende, su registro ya
fue revocado como candidato del PAN
a diputado federal de representación
proporcional, en el número uno de la
lista correspondiente a la segunda cir-
cunscripción plurinominal electoral,
sin que haya lugar a registrarse nueva-
mente, como ahora lo pretende el
PAN".

Por tanto, señalan que no es posible
que el PAN postule al exmandatario
como candidato a diputado, por lo que
tiene que presentar a otra persona para
que sustituya esta candidatura.

Ciudad de México/El Universal.-

La Comisión Independiente de

Investigación sobre la pandemia

Covid-19 en México informó que de

las 833 mil 473 muertes en exceso reg-

istradas, 300 mil son atribuibles a las

políticas públicas erróneas aplicadas

por el gobierno, como desinformación

sobre la transmisión del virus, empleo

correcto del cubrebocas, falta de inver-

sión en el sector salud y ausencia de

apoyos a personas vulnerables.

A pesar de que el núcleo de la pan-

demia se ubicó en el centro del país; es

decir, en la Ciudad de México,

Tlaxcala, Estado de México y Puebla,

los comisionados señalaron que las

malas decisiones del gobierno capitali-

no contribuyeron en forma despropor-

cionada a la mortandad durante la

segunda ola, la más mortal, registrada a

finales de 2020 y principios de 2021.

En diciembre de 2020, el gobierno

de la Ciudad de México, encabezado

por Claudia Sheinbaum, utilizó cifras

falsas o incorrectas para incumplir con

el semáforo de riesgo epidemiológico y

suspender las actividades no esenciales

dos semanas después de lo debido.

"A pesar de representar sólo 7.3% de

la población total del país, la capital

aportó 24% de las muertes en exceso

entre diciembre de 2020 y enero de

2021", detalla el texto de la comisión,

que calificó lo anterior como "uno de

los más graves fallos gubernamentales

en el manejo de la emergencia sani-

taria", aunado a la prescripción de

Ivermectina y Azitromicina que hizo el

gobierno capitalino a pacientes con

Covid-19, sin la aprobación de la

Comisión Federal para la Protección

contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

La Comisión Independiente también

acusó la actuación unipersonal del

presidente Andrés Manuel López

Obrador, quien actuó como autoridad

sanitaria sin tener esas facultades

expresas y relegó la participación de

órganos colegiados, consejos, gremios

médicos o científicos, y desplazó al

Consejo de Salubridad General, las

academias nacionales de medicina y

cirugía, y la Academia Mexicana de

Ciencias por estructuras no previstas en

las leyes, normas o protocolos.

"En ese marco de anormalidad

jurídica, el Poder Legislativo no tuvo

intervención alguna en la conducción

de la pandemia. No se integró siquiera

una comisión de seguimiento a las

políticas contra la pandemia y el secre-

tario de Salud nunca compareció ante

el Poder Legislativo", resalta el

informe.

También destaca "el experimento

fallido del Insabi y la cancelación del

Seguro Popular" que profundizaron la

debilidad del sistema de salud mexi-

cano, en medio de la pandemia por

Covid-19.

"En una desafortunada coincidencia,

la pandemia llegó a México en el

primer trimestre de 2020, precisamente

cuando el gobierno introdujo un abrup-

to cambio institucional: la creación del

Instituto de Salud para el Bienestar

(Insabi). A la vez, instrumentaba una

modificación drástica en el mecanismo

para la adquisición de los medicamen-

tos, justo en una coyuntura que exigía

obtener con urgencia fármacos, imple-

mentos y vacunas. Dos cambios incier-

tos y mal concebidos que complicaron

la respuesta a una crisis de grandes

dimensiones", considera el informe.

Ciudad de México/El Universal.-

El presidente Andrés Manuel López
Obrador se reunió este martes con las
esposas y madres de los mineros de
Pasta de Conchos y el Pinabete con el
objetivo de evaluar el avance de los tra-
bajos de rescate que realizan técnicos
de la Comisión Federal de Electricidad
(CFE), así como la entrega de apoyos a
familiares.

La reunión se realizó en Palacio
Nacional previo a la reunión del jefe
del Ejecutivo federal con senadores y
diputados de Morena y partidos alia-
dos.

"Me reuní con las esposas y madres
de los mineros de Pasta de Conchos y
El Pinabete para evaluar el avance de
los trabajos de rescate que realizan téc-
nicos de la CFE y los apoyos a sus
familiares", escribió en la red social.

El pasado 18 de mayo, en conferen-
cia de prensa matutina, la CFE estimó
que a partir del 12 de mayo iniciará el
ingreso y búsqueda en la lumbrera y el
18 de junio en la lumbrera dos para
recuperar los cuerpos de 63 mineros
atrapados en la mina Pasta de Conchos,
Coahuila.

En tanto que en mina El Pinabete
será en la primera semana de junio
cuando ingresen a las galerías para

rescatar los cuerpos de seis mineros
que siguen atrapados, así lo informó
César Fuentes Estrada, director
Corporativo de Ingeniería y Proyectos
de Infraestructura de CFE encargada
del rescate de los cuerpos.

En la conferencia de prensa del
presidente López Obrador, Fuentes dio
un informe sobre los trabajos que se
llevan a cabo en la zona carbonífera de
Coahuila.

"Vamos a iniciar la búsqueda, esta-
mos muy próximos de iniciar la
búsqueda de 13 y de los 20 mineros
que están ubicados en esos sitios que
hemos venido trabajando", explicó.

Fuente explico que entre los retos
que implica el rescate se tienen que
controlar dos variables, evitar la inun-
dación y controlar la calidad del aire.

"En el caso de la lumbrera 1 amos a
ingresar iniciar la búsqueda el 12 de
mayo en la lumbrera dos que estamos
un poquito más que nos faltan 14 met-
ros llegar vamos a llegar inició la
búsqueda el 18 de junio", precisó.

El director de CFE, Manuel Bartlett
Díaz, afirmó que el trabajo realizado es
de enormes magnitudes, estudios espe-
cializados y la participaron expertos
extranjeros para garantizar la seguridad
de los trabajadores en ambas minas y
para el rescate.

Se retuvo a Oseguera para evitar escarnio extranjero

"El juez que lo apoyó, lo favoreció, es Rogelio León Díaz Villarreal”

Reconoce
Senado
a Ojeda

En sesión solemne se le entregó la Medalla de Honor Armada de México.

Perfilan negar candidatura 
a García Cabeza de Vaca

Determinan que Francisco García
Cabeza de Vaca no cumple con los
requisitos

Se reúne AMLO con 
familiares de mineros

“Me reuní con las esposas y madres de los mineros de Pasta de Conchos y
El Pinabete para evaluar el avance de los trabajos de rescate”

Políticas erróneas dejaron 
300 mil muertos por Covid

Los comisionados señalaron que las malas decisiones del gobierno capital-
ino contribuyeron en forma desproporcionada a la mortandad durante la
segunda ola, la más mortal, registrada a finales de 2020 y principios de 2021.
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El dato del día
La moneda mexicana despidió abril en 17.16

unidades por dólar y significó una depreciación

mensual de 3.8% o 62 centavos, luego de dos

meses de ganancias, de acuerdo con las opera-

ciones al mayoreo que reporta Bloomberg.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$43,700.00

Plata México
$452.74

VentaDlr. Americano

Interbancario  29

Interbancario  30

$17.52

$17.01

$17.14

11.2400

11.4029

11.5604

8.64

8.130503

8.131000

8.131497CERRADO

Actual

$16.61

$17.00

$17.13

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 30

Udis 01

Udis 02

Udis 03

11.04

11.20

11.25

11.30

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

76.00
BRENT

87.85
WTI

81.74

S&P BMV 

-1.9%

FTSE BIVA

0.00%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-1.49%38,386.09

NUEVA YORK
37,815.92

57,827.86 56,727.98

FABTECH

México 2024

7 y 9 en
Cintermex

1,160.41

8.131995

30 de Abril, 2024

17.0958
16.61 17.52

18.98

0.10852 0.10855

56,727.98

1.9% menos

Baja

6 centavos más

Sin cambio

0.00015 centavos menos

37,815.92

1.49% menos

11.04 10.92

570.17

18.55

Baja1,099.88

Ciudad de México/El Universal.-
El Banco de México (Banxico)

reportó pérdidas cambiarias en sus

estados financieros consolidados del

ejercicio fiscal del 2023.

Por lo tanto, no registró remanente

de operación para entregar al gobierno

federal.

El Banco Central dio a conocer este

martes que los estados financieros

fueron dictaminados por el auditor

externo independiente.

De acuerdo con el reporte, para el

año 2023 Banxico presentó un resulta-

do negativo en el ejercicio de 440 mil

16 millones de pesos.

Explicó que lo anterior fue origina-

do principalmente por pérdidas cam-

biarias.

Precisó que el tipo de cambio "FIX"

fue de 16.9190 pesos por dólar al cierre

de 2023, lo que implicó una apre-

ciación del peso de 13.1% respecto al

año anterior.

Considerando lo anterior, el capital

contable del Banco de México se ubicó

en 728 mil 684 millones de pesos al

cierre de 2023, es decir, que fue negati-

vo.

Así, la apreciación récord que tuvo

la moneda nacional frente al dólar

norteamericano el año pasado, no gen-

eró ganancias a Banxico por el manejo

de las reservas y sus operaciones

financieras, condición necesaria para

poder entregar un remanente al gobier-

no federal.

La Ley del Banco de México en su

artículo 55 establece que debido a que

es una institución sin propósito de

lucro, Banxico deberá compartir al

gobierno federal el importe íntegro de

su remanente de operación una vez

constituidas las reservas previstas en

esta Ley, siempre que eso no implique

la reducción de reservas provenientes

de la revaluación de activos.

Lo anterior, en función de las ganan-

cias obtenidas en los mercados y por el

manejo de los activos internacionales

en su poder valuados en su mayoría en

dólares norteamericanos.

El remanente cambiario se deriva de

las utilidades generadas por la gestión

de las reservas internacionales y por

operaciones financieras que pueden

arrojar un balance positivo o negativo

dependiendo de la fortaleza o depre-

ciación del tipo de cambio.

Cuando el peso gana terreno respec-

to del dólar, se generan pérdidas para el

Banco Central, mientras que un

movimiento adverso en la paridad cam-

biaria, se traduce en resultados favor-

ables que permiten dar un remanente al

gobierno federal.

Ciudad de México/El Universal.-          
El subsecretario de Hacienda, Gabriel

Yorio González, garantizó que no habrá
una crisis de inicio de sexenio en 2025,
incluso considerando los recientes apoyos
a Petróleos Mexicanos (Pemex) por 112
mil millones de pesos.

"No existen elementos para prever o
para decir que pudiera haber un evento de
estrés de inicio de sexenio en 2025", ase-
guró en conferencia de prensa.

Durante la presentación de los Informes
Trimestrales de Finanzas Públicas y la
Deuda Pública, afirmó que el déficit pre-
supuestario de este año no está presionan-
do los precios en la economía.

"No hay indicios de que el déficit esté
presionando los índices de precios del pro-
ductor. Asimismo, el aumento en el gasto
de programas sociales no está presionando
la demanda agregada", aseveró.

Por otro lado, afirmó que Pemex repre-
senta un sector estratégico para el país. Es
una gran generadora de empleo, agregó.

Resaltó que en los últimos seis años
Pemex ha estado en una fase muy intensa
de inversión.

Así, justificó que prácticamente todos
los apoyos que ha recibido la petrolera
están vinculados a algún tipo de inversión.

Refirió que con Pemex se ha tenido una
fase de capitalización todo este sexenio y
de reducción de los Derechos de Utilidad
Compartida (DUC), es decir, su carga fis-
cal.

Por su parte, el titular de la Unidad de
Ingresos no Tributarios, Adán García,
informó que dicho apoyo representó un
costo fiscal de 112 mil millones de pesos,
al responder sobre la suma de los estímu-
los a cuenta del DUC y de derechos de

extracción sobre hidrocarburos de octubre
de 2023 a enero de 2024.

Precisó que para 2024 asciende a 47 mil
millones de pesos, apoyo que aún no se
sabe si se extenderá.

POSICIÓN SÓLIDA

Al abundar sobre la razón por la cual no
se anticipa que el próximo gobierno arran-
cará con una crisis, Yorio González sub-
rayó que México tiene una sólida posición
financiera.

"Los fundamentales económicos están
sólidos, no existe evidencia de algún tipo
de desequilibrio en la macroeconomía ni
en las finanzas públicas", manifestó el
subsecretario de Hacienda.

Los inversionistas ven a un país en el
ámbito internacional con un endeudamien-
to bajo respecto al producto interno bruto,
continuó.

Hay una visión positiva, lo que se refle-
ja en una baja percepción del riesgo-país y
una alta demanda de activos mexicanos,
manifestó.

También se puede percibir en la inver-
sión extranjera directa y de los mexicanos
en niveles históricos cerca de 400 mil
dólares en el último año, indicó el fun-
cionario.

Yorio González mencionó que los ban-
cos están sólidos, más bien sobrecapital-
izados, con índices de cartera vencida
menores y con el doble de requerimientos
en capital, mientras que en el gobierno
federal se tiene acceso a todos los merca-
dos financieros internacionales.

En el plano internacional, aún no queda
claro cómo se van a solucionar los conflic-
tos geopolíticos como el de Israel e Irán,
dijo.

Ciudad de México/El Universal.-

Cemex informó que alcanzó el esta-
tus de grado de inversión total, por
segunda ocasión, después de que la
agencia calificadora Fitch Ratings
elevó su calificación a BBB-.

En marzo, la agencia calificadora
S&P Global Ratings anunció una
mejora en la calificación de Cemex.

"Alcanzar el grado de inversión es
un gran logro para Cemex", dijo
Fernando González Olivieri, director
general de Cemex, en un comunicado.

"Esta calificación confirma la efec-
tiva ejecución de nuestra estrategia".

La mejora en calificación opti-
mizará el costo de capital de la

cementera, lo que servirá como base
para conseguir mayor flexibilidad
financiera en el futuro, lo que le permi-
tirá abordar sus prioridades de asi-
gnación de capital de inversiones com-
plementarias en mercados claves y
devolver capital a los accionistas.

La semana pasada, Cemex dio a
conocer un acuerdo para desinvertir
sus operaciones y activos en Filipinas,
lo cual refuerza su objetivo estratégico
de enfocarse en sus mercados clave.

Asimismo, la empresa también
anunció recientemente el cierre de un
refinanciamiento bancario por 750 mil-
lones de euros, como parte de su plan
integral de financiamiento, diseñado
para aumentar liquidez y flexibilidad.

Ciudad de México/El Universal.-
La deuda de la Comisión Federal de

Electricidad (CFE) creció 13.8% al

cierre del primer trimestre de 2024,

respecto al cierre de marzo de 2023,

informó el Instituto Mexicano para la

Competitividad (IMCO), al basarse en

sus reportes financieros.

La Comisión que dirige Manuel

Bartlett adeuda a las empresas que le

ofrecen productos y servicios un total

de 66 mil 600 millones de pesos, cuan-

do al cierre de marzo de 2023 les debía

58 mil 500 millones de pesos.

"Al 31 de marzo de 2024 el saldo de

la deuda de la CFE con proveedores

registró su mayor nivel para un periodo

similar en los últimos seis años (2018-

2024)", apuntó el reporte del Instituto

"CFE en la Mira".

Esta situación tiene lugar pese a que

la propia Comisión publicó el domingo

pasado que las finanzas de la CFE

están más fuertes que nunca, y es que

aseguró que las publicaciones en torno

a sus resultados financieros y que

reportó una reducción de 94% en sus

utilidades netas están mal inten-

cionadas.

"Los medios opositores a la actual

administración han repetido desde el

viernes que las utilidades de la CFE

disminuyeron 94%, lo cual es total-

mente impreciso, sesgado y tenden-

cioso", apuntó la institución.

Pero sus estados financieros reporta-

dos en la Bolsa Mexicana de Valores

dan cuenta que las utilidades netas en

el primer trimestre de 2024, se ubi-

caron en mil 900 millones de pesos,

cuando en el mismo periodo de 2023

fueron de 32 mil 100 millones de

pesos.

Según la CFE "son pérdidas vir-

tuales y de provisión", y añadió que la

Comisión "está más fuerte que nunca y

sus finanzas corresponden a la empresa

más relevante y estratégica de México,

patrimonio de toda la nación".

La realidad es que la disminución

drástica en las utilidades es reflejo de

un incremento de gastos financieros y

del tipo de cambio, pero la empresa

tampoco ha logrado hacer su operación

más eficiente y continúa con una

dependencia de 16% de sus ingresos

con subsidios federales.

Banxico registra pérdidas en 
2023, no entregará remanentes

De acuerdo con el reporte, para el año 2023 Banxico presentó un resultado
negativo en el ejercicio de 440 mil 16 millones de pesos.

Descarta Yorio crisis por 
inicio de sexenio en 2025

El subsecretario de Hacienda, Gabriel
Yorio González

Crece 13.8%
deuda de CFE
a proveedores

La Comisión que dirige Manuel Bartlett adeuda a las empresas que le ofre-
cen productos y servicios un total de 66 mil 600 millones de pesos

Fitch Ratings eleva a BBB- 
grado de inversión de Cemex

Cemex informó que alcanzó el estatus de grado de inversión total, por
segunda ocasión



Alcanza segundo debate presidencial  el rating
más alto de la historia; lo más búscado en google

Cd. de México/El Universal.-                

El segundo debate presidencial
alcanzó el rating más alto de la historia,
con 16.1 millones de espectadores en
televisión, informó la consejera Carla
Humphrey, presidenta de la Comisión
de Debates.

En entrevista previa a la sesión del
Consejo General, detalló que 13.7 mil-
lones fueron personas mayores de
edad.

"Es una buena noticia el interés que
tienen las y los ciudadanos por seguir
estos ejercicios, con el objetivo del
Instituto de garantizar el derecho de
acceso a la Información de la ciu-
dadanía, así que tenemos un reto de
cara a este tercer debate el próximo 19
de mayo para también seguir elevando
pues este nivel de audiencia", apuntó.

Los datos sobre la audiencia en
redes sociales serán dados a conocer
durante la sesión del INE de este
jueves.

En cuanto a las fallas técnicas con el
servicio de internet durante el segundo
debate, aclaró que esto deberá ser anal-
izado por la Dirección Ejecutiva de
Administración.

Por lo que señaló que ya presentó un
oficio para que se presente un informe
sobre este tema ante la Comisión de
Debates del INE.

¿Quién es el más buscado en
Google?

A solo cinco semanas del proceso
electoral considerado como el más
grande que ha tenido México en la his-
toria y en el que se disputarán más de
20 mil cargos, las tendencias de
búsqueda en internet han cobrado rel-
evancia entre los usuarios respecto a
las candidatas y el candidato presiden-
cial.

Con relación a ello, Google Trends
lanzó una plataforma en donde mues-

tra las tendencias de búsqueda sobre
las elecciones de este 2024 y la popu-
laridad que han cobrado en internet
Claudia Sheinbaum de la coalición
“Sigamos Haciendo Historia”; Xóchitl
Gálvez de “Fuerza y Corazón por
México” y Jorge Álvarez Máynez de
Movimiento Ciudadano.

De acuerdo con la plataforma, hasta
el lunes 29 de abril, Claudia
Sheinbaum es quien cuenta con el
mayor interés de búsqueda en internet
con el 36%, mientras que el segundo
lugar se los disputan Xóchitl Gálvez y
Álvarez Máynez, ambos con un 32%.

Los gráficos de Google Trends fig-
uran el interés de búsqueda de cada
candidato y el porcentaje que muestra
representa la media de los últimos
siete días, además de que se va actual-
izando cada 4 o 6 minutos.

Otros de los indicadores que mues-
tra sobre los presidenciales, es el
interés de búsqueda desde la precam-
paña que inició el 20 de noviembre de
2023, en donde uno de los mayores
picos de los tres candidatos fue el 8 de
abril, un día después del primer debate
presidencial.

Los datos arrojados por la platafor-
ma muestran que la popularidad del
candidato emecista en Google se ha
equilibrado al de sus competidoras. A
pesar de tener menos búsquedas, obtu-

vo el mayor crecimiento desde el 8 de
abril en un 600%, contra un 110% de
Xóchitl Gálvez y 50% de Claudia
Sheinbaum.

Cabe mencionar que, tras el segundo
debate presidencial que se llevó a cabo
el pasado 28 de abril, el día siguiente se
registró un puntero más, sin embargo,
no fue tan alto como el del primer
debate.

¿Quién ganó el debate
presidencial?

De acuerdo con Google Trends, fue
una de las preguntas con mayor crec-
imiento en el país de acuerdo con
datos registrados el día posterior al
segundo debate presidencial.

En segundo encuentro entre los
presidenciales, el candidato de
Movimiento Ciudadano fue de nuevo
el más buscado en Google con un
38%, seguido por Claudia Sheinbaum
con un 35% y Xóchitl Gálvez, quien
obtuvo 27%.

Es importante destacar que en el
primer debate presidencial, el orden
de los candidatos con respecto al
interés de búsqueda fue el mismo,
pero con 37% Álvarez Máynez, 32%
para Sheinbaum y 31% para Xóchitl.

Si bien el muestreo Google Trends
representa la popularidad de las can-

didatas y el candidato presidencial en
búsquedas de internet, dicha her-
ramienta aclara que los datos no susti-
tuyen las encuestas de opinión, ni
deben considerarse como indicadores
sobre la intención de voto hacia
alguno de los aspirantes a ocupar la
Presidencia.

Así las tendencias de búsqueda
sobre Sheinbaum, Xóchitl y Máynez
en los estados

Google Trends también compartió
un mapa de la República Mexicana en
el que muestra el interés de búsqueda
por estado en los últimos 7 días de las
candidatas y el candidato presiden-
cial.

En el mismo, se puede observar
que en la mayor parte del país los
usuarios buscan en internet temas
relacionados con la candidata de
Morena y aliados.

Además de los datos respecto a los
candidatos presidenciales, el motor de
búsqueda también muestra las tenden-
cias sobre los temas políticos que más
han tomado relevancia durante el pro-
ceso electoral.

En su muestra destaca cinco: traba-
jo, energía, educación, economía y
seguridad, tema y en su gráfica
expone el constante cambio en sus
tendencias de búsqueda de los últimos
30 días.

Señaló que representan a una oligar-
quía que busca retomar el gobierno
en beneficio de una minoría.

Cd. de México/El Universal.-                

A poco más de un mes de la jornada
electoral federal del 2 de junio, el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
acusó que sus adversarios "no tienen un
proyecto alternativo" de nación, y sólo
quieren seguir con la entrega de bienes a
particulares y extranjeros sin importarles
el desarrollo y bienestar del pueblo.

"Hay que estar informando, informan-
do e informando porque continúa la
manipulación, no tienen un proyecto
alternativo, es lo mismo y quieren seguir
con lo de antes, entregando los bienes de
la nación a particulares, extranjeros, sin
importarles el desarrollo del país, sin
importarles el bienestar del pueblo, ese es
su modelo de ellos", dijo en su conferen-
cia mañanera de este martes 30 de abril
en Palacio Nacional.

El Presidente acusó que la oligarquía
busca retomar el gobierno de una minoría
respaldando por un andamiaje de intelec-
tuales orgánicos.

"(Son) de muy bajo nivel académico,
pero muy ambiciosos, de periodistas ven-
didos, alquilados y de medios de comuni-
cación que son en sentido estricto medios
de manipulación para beneficio de una
minoría", dijo.

Acusa AMLO que
sólo quieren

‘vender al país’

Cd. de México/El Universal.-                   

El dirigente nacional de Morena,
Mario Delgado señaló que la candida-
ta de Fuerza y Corazón por México,
Xóchitl Gálvez, siguió el discurso de
la "guerra sucia" contra la 4T, al lla-
mar a Claudia Sheinbaum "narcocan-
didata" en el debate presidencial.

"Ella al referirse a 'narcocandidata',
lo que hace es aceptar que es la
responsable de toda la guerra sucia
que hemos venido aquí denunciando
por lo menos los últimos tres meses",
dijo.

Aseguró que la candidata de
Sigamos Haciendo Historia, Claudia
Sheinbaum tuvo un buen desempeño

en el segundo debate presidencial,
donde destacó los logros del gobierno
del presidente Andrés Manuel López
Obrador.

"Le fue muy bien a nuestra candi-
data. La vimos muy segura, muy
serias sus propuestas", aseguró.

En cambio, dijo que "vimos a una
candidata del PRI totalmente desartic-
ulada, incómoda, enojada y recurrien-
do a la calumnia, a la calumnia, a la
mentira porque ni tiene nada que
decirle al país"

También acusó que las consejeras y
consejeros del INE no han actuado
sobre las quejas interpuestas por
Morena para frenar estos señalamien-
tos en redes sociales.

De acuerdo a información proporcionada por google trends, El gráfico anterior captura el interés de búsqueda por
los candidatos, por lo que el número que se muestra se actualiza cada 4-6 minutos y representa la media de los últi-
mos siete días. 0% significa que los candidatos tienen menos un 1% de interés de búsqueda.

‘La candidata de enfrente’ aún anda
buscando los dientes: Gálvez

Cd. de México/El Universal.-                   

En su encuentro con simpatizantes
en el puerto de Mazatlán, la candida-
ta presidencial por la coalición Fuerza
y Corazón por México, Xóchitl
Gálvez, pregunto que si vieron el
debate el domingo pasado, "todavía
anda buscando los dientes la candida-
ta de enfrente"; "es broma, es broma",
insistió.

La aspirante presidencial del PAN-
PRI-PRD, en su mensaje dijo que el
principal problema económico que se
tiene en el país tiene que ver con el
crecimiento de la delincuencia que
esta desatada, cobra piso a pescadores,
extorsiona a los cañeros, productores
de aguacate, chile, limón y piña en
varios estados de la República. Señaló
que ella será una presidenta valiente,
con la que acabaran los abrazos a los
delincuentes y dejara por un lado el
odio y la división y responderá con
apoyos a los hombres del campo,
pescadores y pequeños ganaderos, los
cuales han sido marginados en este
gobierno federal.

En una parte de su discurso, citó
que ahí se encuentran en las casetas
de peaje de carreteras de Sinaloa, pro-
ductores de maíz que reclaman
mejores precios para sus cosechas, a

los que se les tiene que escuchar y
respaldar en sus pretensiones de una
utilidad mejor.

Xóchitl Gálvez afirmó que es falso
que México este mejor que antes,
puesto que dónde está la gasolina que
se ofreció a 10 pesos el litro. Es falso
que no haya inflación, cuando la
población sabe muy bien que el
dinero no les alcanza para vivir y
carecen de medicinas.

Habló que, en una reunión con el
sector pesquero, escuchó sobre la cri-

sis que viven, al quitarles el subsidio
del combustible, por lo que, de una
flota de 800 embarcaciones, solo
salieron la temporada pasada a traba-
jar 80 de ellas.

La candidata de la coalición Fuerza
y Corazón por México indicó que esta
situación tiene un doble impacto,
puesto que, en las empresas
empacadoras de productos del mar,
laboran mujeres y ante la escasez de
las capturas, su fuente de empleo se
ve afectado.

Xóchitl criticó las afirmaciones sobre el supuesto mejoramiento del país,
señalando la falta de cumplimiento de promesas del gobierno actual.

El dirigente de Morena elogió el desempeño de su candidata presidencial
por su actuación en el segundo debate.

Señala Delgado a Xóchitl de
guerra sucia contra Sheinbaum

Diputados se enfrascan en 'guerra de porras' en cierre de legislatura
Cd. de México/El Universal.-

En la última sesión de la LXV legislatu-
ra del pleno de la Cámara de Diputados,
legisladores de Morena, PT y PVEM, se
confrontaron con los del PRI, PAN y PRD.
Los primeros defendiendo a la candidata
Claudia Sheinbaum, y los segundo para
asegurar que Xóchitl Gálvez o Jorge

Álvarez Máynez, ganarán las elecciones
del próximo 02 de junio.

La diputada Elizabeth Pérez Valdez, del
PRD, fue la primera en ocupar su tiempo
en el estrado para afirmar que "Xóchitl
Gálvez Ruiz será Presidenta": "Y lo hará
por nosotras, sobre todo lo hará por las y
los olvidados de este sistema".

En respuesta, la diputada de Morena,

Yeidckol Polevnsky, pasó al estrado flan-
queada de su grupo parlamentario, para
descalificar a Gálvez Ruíz y afirmar que
Sheinbaum Pardo será la próxima presi-
denta de México.

"Xóchitl tiene contratos con los gobier-
nos, y tenerlos, sean de cualquier gobierno,
siendo funcionaria pública es ilegal,
inmoral, falto de ética, ¿quiere llegar a la
Presidencia para seguir teniendo contratos?
Es una corrupta", declaró.

En respuesta, las bancadas de oposición
comenzaron a gritar: "Xóchitl presidenta,
Xóchitl presidenta".

En respuesta Polevnsky Gurwitz solic-
itó: "Presidenta de la Mesa directiva, le
pido que calme a esta jauría, aprendan a
respetar a su próxima presidenta", al tiem-
po que sus compañeros de bancada gri-
taron: "Claudia presidenta, Claudia presi-
denta".

El coordinador del PRD, Francisco
Huacus reprochó la expresión realizada

por la oradora que le antecedió al llamarle
"jauría" a sus pares, y aprovechó para
denunciar que "durante el tiempo que duró
la presente administración no se cumplió
con las promesas planteadas", sino por el
contrario se llevaron actos de omisión e
inactividad".

Noroña llora conmovido al despedirse
de la Cámara de Diputados

El petista, Gerardo Fernández Noroña
llamó a la calma y dijo que las diferencias
políticas permiten el cambio de posi-
cionamiento entre las y los legisladores,
"sin embargo, no puede permitirse una
pugna entre los pares". Reconoció a todas
y todos los diputados y lloró porque se dijo
conmovido.

El coordinador del PRI, Rubén
Moreira, dijo que su bancada dio la batalla
en cada sesión para defender la democracia
mexicana.

El líder del PAN, Jorge Romero, ade-
lantó que en el cierre la de legislatura "no

vamos a hablar mal de este gobierno", y en
su lugar pidió a las bancadas de Morena y
aliados, que en la próxima legislatura "con-
struyamos la unidad nacional".

Finalmente, el coordinador de Morena,
Ignacio Mier, aseguró que "a pesar de los
obstáculos", su bancada construyó las
bases de la transformación de México.

La sesión de cierre concluyó con la
entonación del himno nacional mexicano.

Así se conforma la Comisión
Permanente

Las y a los Diputados que integrarán la
Comisión Permanente, correspondiente al
Segundo Receso del Tercer Año de
Ejercicio de la LXV Legislatura, son
Leonel Godoy Rangel, Adriana
Bustamante Castellanos, Juan Ramiro
Robledo Ruiz, Karla Yuritzi Almazán
Burgos, Marcos Rosendo Medina
Filigrana, Erika Vanessa Del Castillo
Ibarra, y Yeidckol Polevnsky Gurwitz de
Morena.

En la última sesión de la LXV legislatura, se defendió a Sheinbaum y se
pronosticó que Xóchitl o Máynez ganarán las próximas elecciones.

Miércoles 1 de mayo de 2024
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Policía inicia desalojo de
estudiantes en Columbia

El Universal.-                                      

Agentes de la policía detu-
vieron a manifestantes el martes
por la noche luego de que la
Universidad de Columbia los
llamó para poner fin a la ocupa-
ción propalestina en el campus
de la ciudad de Nueva York.

La escena se desarrolló poco
después de las 9 de la noche,
cuando la policía, portando cas-
cos y cinchos, así como escudos
antidisturbios, se congregaron
en la entrada de la prestigiosa
universidad. Los agentes ingre-
saron al Hamilton Hall, un edi-
ficio administrativo en el cam-
pus, para desalojarlo.

Los manifestantes habían
ocupado el Hamilton Hall más
de 12 horas antes, extendiendo
sus acciones que incluyen un
campamento en otro lugar del
recinto desde hace casi dos
semanas.

Un comunicado publicado
por un portavoz de Columbia el
martes por la noche señaló que
los agentes llegaron al campus
luego de que la universidad
pidió la ayuda. 

La acción se produjo horas
después de que el alto mando
del Departamento de Policía de
Nueva York (NYPD por sus
siglas en inglés) dijo que sus
agentes no ingresarían al cam-
pus de Columbia sin que los
directivos de la universidad lo
solicitaran o ante una emergen-
cia inminente.

“Después de que la universi-
dad supo durante la noche que
el Hamilton Hall había sido
ocupado, vandalizado y bloque-
ado, no tuvimos otra opción”,
señala el comunicado de la uni-
versidad, y añade que el perso-

nal de seguridad pública de la
escuela fue obligado a salir del
edificio y un trabajador de las
instalaciones fue “amenazado”.

“La decisión de contactar al
NYPD fue en respuesta a las
acciones de los manifestantes,
no a la causa que defienden.
Hemos dejado claro que la vida
del campus no puede verse inte-
rrumpida sin cesar por manifes-
tantes que violan las normas y
la ley”.

Las protestas en Columbia
inspiraron hace unas semanas
otros movimientos que ahora se
extienden desde California
hasta Massachusetts. A medida
que se aproximan las ceremo-
nias de graduación previstas
para mayo, los directivos de las
universidades enfrentan una
mayor presión para retirar a los
manifestantes de los campus.

Más de 1.000 manifestantes
han sido arrestados en las últi-
mas dos semanas en los campus
de estados como Texas, Utah,
Virginia, Carolina del Norte,
Nuevo México, Connecticut,
Luisiana, California y Nueva
Jersey, algunos tras enfrenta-
mientos con policías antidistur-
bios.

En una carta dirigida a altos
oficiales de la policía de Nueva
York, la presidenta de
Columbia, Minouche Shafik,
dijo que solicitaba que desaloja-
ran a los manifestantes del edi-
ficio ocupado y de un campa-
mento cercano “con el mayor
pesar”. También pidió que los
agentes permanecieran en el
campus hasta el 17 de mayo,
que es cuando finalizan las
celebraciones de graduación de
la universidad.

Dice Netanyahu  invadirá
Rafah 'con o sin acuerdo' 
Tel Aviv, Israel .-                           

El primer ministro israelí,
Benjamín Netanyahu, prometió
el martes lanzar una incursión
en la ciudad de Rafah , en el sur
de Gaza , donde cientos de
miles de palestinos se están
refugiando de la guerra que
dura casi siete meses, justo
cuando se ponga fin al alto el
fuego. Las negociaciones entre
Israel y Hamás parecen estar
ganando fuerza.

Los comentarios de
Netanyahu se produjeron horas
antes de que el secretario de
Estado estadounidense, Antony
Blinken, llegara a Israel para
avanzar en las conversaciones
de tregua, que parecen ser una
de las rondas de negociaciones
más serias entre Israel y Hamás
desde que comenzó la guerra.
El acuerdo tiene como objetivo
liberar a los rehenes, brindar

algo de alivio a la población y
evitar una ofensiva israelí en
Rafah y el daño potencial a los
civiles allí.

Netanyahu dijo que Israel
entraría en Rafah, que según
Israel es el último bastión de
Hamas, independientemente de
si se llega a un acuerdo de tre-
gua para los rehenes. Sus
comentarios parecían tener
como objetivo apaciguar a sus
socios gobernantes nacionalis-
tas, pero no estaba claro si
tendrían alguna relación con
cualquier acuerdo emergente
con Hamas.

"La idea de que detendremos
la guerra antes de lograr todos
sus objetivos está fuera de dis-
cusión", dijo Netanyahu, según
un comunicado de su oficina.
"Entraremos en Rafah y elimi-
naremos allí a los batallones de
Hamás, con o sin acuerdo, para
lograr la victoria total".

Puerto Príncipe, Haiti.-                

El recién instalado consejo

de transición de Haití eligió el

martes al exministro de

Deportes, Fritz Belizaire,

como primer ministro del país,

mientras avanza en su monu-

mental tarea de tratar de esta-

blecer un nuevo gobierno esta-

ble en medio de una violencia

asfixiante.

Belizaire reemplaza a

Michel Patrick Boisvert, exmi-

nistro de Economía y Finanzas

y actual primer ministro interi-

no.

El consejo de transición de

nueve miembros, siete de los

cuales tienen derecho a voto,

tiene como misión elegir un

nuevo primer ministro y un

nuevo gabinete en un intento

por ayudar a sofocar la violen-

cia de las pandillas que asfixia

a la capital de Puerto Príncipe

y más allá.

Belizaire contó con el

apoyo de cuatro de los miem-

bros votantes. Tras anunciar su

nombramiento, el consejo vol-

vió a discutir a puerta cerrada

el gabinete.

Los miembros del Consejo

Presidencial de Transición asu-

mieron sus funciones el 25 de

abril, pero hasta hoy no habían

hecho declaraciones oficiales.

Sin embargo, redactaron un

documento para organizar la

elección interna del presidente

del Consejo, la cual estaba pro-

gramada para este 30 de abril.

En el documento titulado

'Mecanismo aplicable a la

elección del Presidente del

Consejo Presidencial de

Transición (CPT)', los miem-

bros del CPT establecían una

junta electoral para llevar a

cabo la elección.

Al menos un centenar de universitarios fueron detenidos por
la autoridad en el campus.

Es Belizaire
nuevo 

premier 
de Haití

Asumen es el último bastión de Hamás.

Llega México a la Corte 
con funcionarios públicos

El Universal.-                                            

Luego de dos décadas de ausen-
cia, México reapareció este martes
30 de abril ante la Corte
Internacional de Justicia (CIJ) sor-
prendiendo a los magistrados del
máximo organismo judicial de
Naciones Unidas.

Rompiendo con la norma, la
delegación mexicana acudió a la
vista sobre "medidas cautelares" en
la disputa con Ecuador sin una pla-
nilla de juristas de renombre.

La delegación encabezada por
la Embajadora de México en
Países Bajos, Carmen Moreno, y el
Consultor Jurídico, Alejandro
Celorio, llegó al litigio solo con
funcionarios públicos.

Lo que no ocurrió en el caso de
Ecuador que sí reforzó sus filas
con miembros de despachos de
reconocimiento global.

"Es poco común ver a una dele-
gación conformada por funciona-
rios públicos y jóvenes. Es algo

con lo que México está rompiendo
moldes", dice a EL UNIVERSAL
Alejandro Celorio.

Hace 20 años México acudió a
La Haya para demandar a Estados
Unidos por la violación de los

derechos consulares de ciudadanos
mexicanos condenados a muerte,
el llamado "caso Avena".

PREOCUPACIÓN 
MEXICANA

Ahora volvió en el contexto de
una acción inédita, la violenta
irrupción de una Embajada en un
país extranjero y la violación de los
principios más fundamentales de la
convivencia entre las naciones.

Este martes la CIJ comenzó a
examinar la solicitud de México
para ordenar a Ecuador la adop-
ción de medidas cautelares.

México afirma que existe riesgo
de daño inminente e irreparable
para la Embajada en Quito, aban-
donada a su suerte desde la sus-
pensión de las relaciones bilatera-
les en reacción a la violenta irrup-
ción por parte de las fuerzas ecua-
torianas del recinto diplomático
para detener al exvicepresidente
Jorge Glas, refugiado allí y perse-
guido por la justicia.

En concreto, a México le preo-
cupa que las instalaciones sufran
daños y los documentos confiden-
ciales propiedad de la nación sean
sustraídos por el Gobierno ecuato-
riano u otros actores.

La última vez que México estuvo en La Haya fue hace 20 años
cuando demandó a EU.

Nueva York, EU.-                            

Un juez declaró el martes a
Donald Trump en desacato del
tribunal y le multó por 9 mil
dólares por violar repetidamen-
te una orden mordaza que le
prohibía hacer comentarios
públicos sobre testigos, jurados
u otras personas vinculadas al
juicio que se le sigue en Nueva
York por acusaciones de que
intentó suprimir noticias desfa-

vorables. 
El juez además le advirtió a

Trump que podría ir preso si
sigue con la práctica.

Los fiscales denunciaron 10
infracciones, pero el juez Juan
M. Merchan determinó que fue-
ron nueve. 

Aun así, el fallo es un repro-
che agudo para el expresidente,
quien había insistido en que
estaba ejerciendo su derecho a
la libre expresión.

Merchan escribió que está
“sumamente consciente y dese-
oso de proteger” los derechos
de libre expresión de Trump,
“particularmente dada su candi-
datura al cargo de presidente de
Estados Unidos”.

Sin embargo, añadió que la
corte “no tolerará más violacio-
nes de sus legítimas órdenes y
que, de ser necesario impondrá
un castigo de encarcelamiento”.

Amenaza juez a Trump con cárcel

Lleva nueve infracciones
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Entregan segunda etapa
del Capullos Renace

Esto sirvió para que los diputados pidieran sesionar finalmente3.

Obtiene Sistema Penitenciario de NL
un 7.02 de calificación de la CEDH

Entra diputado de MC a sesión 
por temor a ser destituido

Manda llamar PRIAN a 
suplentes de emecistas

Ante las constantes faltas que han tenido siete legisladores el
presidente en funciones del Congreso hizo la solicitud

Jorge Maldonado Díaz

El Congreso local se declaró en per-

manente y acordó un receso, sin em-

bargo, antes de que los integrantes de las

bancadas del PAN y del PRI se retirarán

de nueva cuenta armaron la polémica al

mandar llamar a los suplentes de siete

de los integrantes de la bancada de

Movimiento Ciudadano.

El presidente en funciones en ese

momento Mauro Molano dijo que esta

solicitud se enviaría al Instituto Estatal

Electoral y de Participación Ciudadana.

"Se manda llamar a siete diputados

suplentes, que es María del Rosario

Salazar, Leticia Gabriela Ornelas, Vale-

ria Cepeda, Mariana Chávez, Abraham

Hernández, Perla Portales y Rosa Es-

thela Silva”.

“Ellos son suplentes de los com-

pañeros de Movimiento Ciudadano que

con base en el reglamento interior del

Congreso tienen más de 45 inasisten-

cias”, dijo el coordinador de la bancada

del PAN, Carlos de la Fuente, 

“Asimismo, se le solicita al IEEP-

CNL que nos diga si hay que asignar las

siguientes diputaciones porque son

plurinominales o de representación pro-

porcional, la de Tabita Ortiz, Daniela

Puente, Perfecto Reyes, la de José Al-

fredo Pérez y la de Raymundo Treviño”,

se expuso en el documento.

El coordinador de la fracción panista

en el Congreso local señaló que la ban-

cada de Movimiento Ciudadano hizo un

'show' al dejar que entrara su diputado

Roberto Farías, al pleno.

“Entró a hacer show, a decir que aquí

estaba, pidió que se le tomara asistencia,

pero la ley y el reglamento orgánico es

muy claro, es con el último dictamen

que se vote”, expresó.

Por su parte, la bancada naranja ase-

guró que era completamente ilegal y que

presentarían los recursos necesarios para

que no proceda.

“Lo que vamos a hacer es ampliar un

documento que mandamos al Instituto

Estatal Electoral y de Participación Ciu-

dadana y a la Sala Regional en el sen-

tido de que nosotros hemos estado par-

ticipando en las elecciones y tenemos

nuestros derechos como diputados a

salvo".

“Yo creo que ésta es una pataleta más

del coordinador del PAN y hago una

diferencia porque parece ser, que el

presidente del Congreso no quiere ser

parte de este tipo de shows”, dijo Ed-

uardo Gaona de Movimiento Ciu-

dadano.

siguen las diferencias entre los diputados de la actual legislatura.

Jorge Maldonado Díaz

Ante la amenaza de ser destituido

como diputado por sus constantes faltas,

el diputado de Movimiento Ciudadano

Roberto Farías ingresó a la sesión ordi-

naria programada para el día de ayer.

Esto sirvió para que los legisladores

pudieran sesionar finalmente a medias,

porque al no contar con los 28 votos so-

lamente pueden atender puntos de

acuerdos y exhortos, los expedientes

relacionados con leyes nuevas o modifi-

caciones de reformas tendrán que es-

perar una vez más.

Cabe destacar que el emecista in-

gresó, luego de que para este martes se

había citado a Arnulfo Daniel Partida

para tomarle protesta en caso de que el

legislador de la bancada naranja no in-

gresara.

“Fui llamado por la Presidencia para

venir a tomar protesta, no estoy impe-

dido y ahorita vamos a tomar, somos

muy respetuosos de la Ley y es por eso

que estamos presentes”, señaló el

panista.

Esto luego de que la Sala Regional

del Tribunal Electoral del Poder Judicial

de la Federación en una resolución

señaló que los derechos políticos de

Farías no se ponían en riesgo como

diputado siempre y cuando ingrese a las

sesiones.

Cabe destacar que durante la sesión

se le advirtió al diputado de MC que en

caso de llegar tarde a las sesiones por

más de 30 minutos se le descontará el

sueldo conforme a la ley.

“El señor (Roberto Farias) sólo entró

al show que es lo que les gusta, así son

todos los diputados de Movimiento Ciu-

dadano, vienen a la parte del show, pero

a la parte del trabajo no vienen y eso es

lo que claramente se ve reflejado por

parte del diputado Farias, entró a hacer

show".

“Pero la ley orgánica del reglamento

es muy clara, es con el último dictamen

que se vote y el único acuerdo, porque

aunque dice dictamen, subimos un

acuerdo que se votó y ni siquiera lo

quiso votar”, dijo Carlos de la Fuente.

Es de mencionar que en el tablero

donde se toma lista, solamente se regis-

traron 27 asistencias, la priista Alhinna

Vargas García no estuvo presente.

Alberto Medina Espinosa

Para describir como ha avanzado la

seguridad penitenciara esta semana la

CEDHNL lanzó el Diagnóstico Estatal

de Supervisión Penitenciaria 2023, el

cual revela que el Sistema penitenciario

de Nuevo León obtuvo una calificación

global de 7.02.

Es así que con el objetivo es que las

recomendaciones emitidas en el Diag-

nóstico puedan detonar acciones especí-

ficas para atender los principales

desafíos que enfrenta el sistema peni-

tenciario, y guiar a las autoridades in-

volucradas en la adopción de medidas

para garantizar y fortalecer los derechos

humanos en los Centros de Reinserción

Social (CERESOS).

Esto con enfoque en la integridad

personal, la estancia digna, la reinser-

ción social, las condiciones de gobern-

abilidad, y la atención brindada a los

grupos de atención prioritaria.

La presidenta del organismo, Susana

Méndez Arellano explicó que, durante

el año 2022, se presentaron 26 re-

comendaciones para implementarse en

el año 2023, por lo que se solicitaron

constancias a la autoridad para docu-

mentar las acciones adoptadas para la

observancia de las recomendaciones re-

alizadas.

“Se llevó a cabo un ejercicio de eval-

uación mediante la revisión de las evi-

dencias remitidas por la autoridad y de

los hallazgos observados por personal

de la Tercera Visitaduría de la

Comisión; así como un recorrido en el

que se aplicaron  diversos cuestionarios

a las personas privadas de la libertad en

los CERESOS, entrevistas con las per-

sonas titulares o encargadas de los cen-

tros penitenciarios, con las personas

encargadas de la seguridad y custodia,

así como a las personas titulares de las

áreas médica y técnicas”, puntualizó

Méndez Arellano.

De 26 recomendaciones, la autoridad

cumplió con el 38.46 por ciento, es decir

que sólo cumplió con 10 de ellas,

cumplió parcialmente con 11 y con 5

más no cumplió.

Es importante señalar que, en cuanto

a la obligación de procurar la reinser-

ción social efectiva mediante los distin-

tos programas institucionales,

establecida en la Ley Nacional de Eje-

cución Penal, se documentó que de las

10,513 personas privadas de la libertad

en los CERESOS el 56.46% no tiene ac-

tividad laboral; el 87.18% no participa

en actividades educativas, y 26.75% no

practica alguna actividad deportiva.

Además, el análisis revela que, sólo en

algunos casos se cumple con el pago del

salario mínimo a las personas que tra-

bajan en la industria penitenciaria. Esto se hace para describir como ha avanzado la seguridad penitenciaria

Consuelo López González.

Con diez villas para niñas, niños y
adolescentes; el gobernador Samuel
García Sepúlveda entregó ayer la se-
gunda etapa de Capullos Renace.

En el marco del Día del Niño, el
mandatario estatal acudió al DIF Capul-
los para supervisar la conclusión del
proyecto que permitirá a los menores
vivir en un ambiente de mayor comodi-
dad.

Acompañado de Gloria Ivette Bazán
Villarreal, directora General del Sistema
DIF Nuevo León;  y  José Francisco
Ibargüengoytia,  Subsecretario de In-
fraestructura; el emecista recorrió las
nuevas instalaciones.

"En total serán 10 edificios de 20 vil-
las todos con nuevas recámaras, coci-
nas, camas y nuevas regaderas", resaltó.

"El compromiso del Gobierno del Es-
tado es que todos los niños y niñas

desde bebés hasta que cumplan 18 años,
tengan todas las oportunidades para que
puedan estudiar y alcanzar su pleno de-
sarrollo".

"Capullos es referente y ejemplo na-
cional, por lo que continuamente vienen
de todo el país a ver lo que está haciendo
para replicarlo en sus lugares de origen",
puntualizó.

Los trabajos consistieron en demoler
las instalaciones existentes y construir
nuevos espacios en una superficie de 23
mil 808 metros cuadrados.

En un área de 9 mil 318 metros
cuadrados, incluyeron también espacios
administrativos, de servicios y a las
Unidades de Evaluación y Procuraduría.

Capullos tiene como función princi-
pal brindar alojamiento y protección in-
tegral a la población infantil que por
situación de maltrato requiere ser ingre-
sada.

El gobernador Samuel García hizo la entrega de las nuevas instalaciones

Consuelo López González.

Con un doble crecimiento; Nuevo

León aportó el 14 por ciento de la

economía del país al cierre de 2023, pre-

sumió el gobernador Samuel García

Sepúlveda.

El mandatario estatal destacó que el

boom económico por la llegada del

nearshoring a Nuevo León se ve refle-

jado en todo México.

De acuerdo a cifras del INEGI, la

aportación económica de la entidad cre-

ció un cien por ciento en relación al

mismo periodo del año anterior,  tras

pasar de 7 a 14 puntos porcentuales.

"El boom económico de nuestro es-

tado se ve reflejado en todo el país",

aseveró.

"Hoy aportamos al 14% de la

economía de todo México, y cada vez

nuestro aporte será mayor. Si a Nuevo

León le va bien, a México le irá mejor".

Autoridades de la Secretaría de

Economía en el Estado, indicaron que la

llegada del nearshoring permitió recu-

perar la actividad económica que bajó

durante la pandemia.

Según el Indicador Trimestral de la

Actividad Económica Estatal, el crec-

imiento económico en el  cuatro

trimestre de 2020 fue del 5 por ciento; y

de un 8 por ciento en mismo periodo del

2021.

“Nuevo León influyó, en mayor me-

dida, en la variación del total de la ac-

tividad económica del país”, señala el

reporte del INEGI.

En el documento se destaca también

un incremento anual del 5 por ciento en

las actividades primarias; las actividades

secundarias crecieron un 5.2 por ciento,

y un 3.7 por ciento las actividades ter-

ciarias.

Guanajuato y Veracruz son otras de

las entidades federativas que crecieron

en el 2023.

Aporta NL 14% de la Economía del pais
La aportación de la entidad creció un cien por ciento en relación al año anterior

Se dieron a conocer estadísticas



Quién sabe si todavía le tenga miedo a la
pandemia o de plano no quería fotos, el
diputado mas faltistas de la actual legislatu-
ra reapareció en Congreso.

Se trata nada más y nada menos que del
diputado local emecista Roberto Frías, a
quién muchos ni conocían o mejor dicho, ni
recordaban cómo era.

Por lo que llamó la atención su presencia,
al estilo de la priista Alhinna Vargas, quien
hace días reapareció con mascarilla. Ah,
raza.

Hablando de reaparecidos, el que por fin
volvió a los reflectores fue el ex legislador
panista Luis Angel Benavides.

Sin embargo ahora, el ex pugilista y aboga-
do de carrera, retornó a la escena política
como candidato del partido Vida.

Por lo que ahora, Luis Ángel competirá por
la alcaldía de Guadalupe, en lugar de Lidia
Padilla, quien renunció y se fue a MC.

A un mes de las campañas, los candidatos
ya andan como loquitos viendo a sus coordi-
nadores de campaña.

Por lo que no le extrañe si algunos se
avientan el paso de la muerte realizando
ciertos cambios forzados.

Saben que cualquier movimiento sería tipo
Kamikaze, toda vez que sus coordinadores
ya están en su zona de confort.

Por lo que no saben qué uña de las manos
comerse a mitad de las campaña, donde el
crecimiento parece avanzar lento.

Los que andan muy preocupados son los
del PRIANPRD, pues por más que le rascan
están sufriendo para completar las casillas.

Mientras que del bando morenista y naran-
ja, les están comiendo el mandado, porque
han sabido aceitar la maquinaria.

Por lo que aquellos ''pasajeros'' que ya iban
por la Milpa, al enterarse que enfrente les
triplican las ofertas ''se bajaron del camión''.

Ah, que tiempos aquellos donde el PRIAN
era el todo poderoso y hoy no completa ni
para la soda, ni el lonche.

Los que ya se andan dando de topes son
algunos candidatos comparados con carros
de carreras tipo Fórmula Uno.

Y, que por diversas cuestiones cedieron el
control de la coordinación de sus campañas a
sus parientes.

Lo malo es, que ante dichas preferencias,
sacrificaron a los expertos para dar paso a
sus familiares que no mnejan ni biciclta.

...

Por fin concluye el periodo legislativo local
y muchos diputados que fueron obligados a
quedarse en sus cargos, apovecharán para
recuperar el mes perdido.

Sobre todo aquellos que buscan repetir, que
andan decepcionados porque los números no
les cuadran y ahora culpan a sus lideres por
ponerles ''anclas''.

De Morena mejor ni hablamos, ya que
debido al error garrafal de su dirigencia
estatal perdieron días muy valiosos arreglan-
do y desconponiendo planillas.

No hay día que no se llegue, ni plazo que
no se cumpla, los diferentes organos elec-
torales sacaron su calendario para el tema de
los debates de los gallos.

Pero le adelantamos que no habrá debates,
sino que habrá carnicerias y les aconse-
jamos, que aquellos que raigan cola muy
larga se vayan enfermando.

miércoles 1 de mayo del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que no se detienen las diferencias ni
las acusaciones entre los diputados

locales


“Entró (Rodolfo Farías) a hacer show a

decir que aquí estaba y que se le tomará
asistencia”

Que el gobernador entregó la segunda
etapa del Capullos Renace

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Carlos
de la

Fuente

A fin de que la gente salga a votar en
tierras regias se promueve de la mano
de  empresarios y ONG's el voto infor-
mado y que más del 60 por ciento de
ciudadanos salgan a las urnas el próx-
imo 2 de junio.

Por ello  las Organizaciones de la
Sociedad Civil y los Empresarios de
Nuevo León se comprometieron a
brindar diversos incentivos, cuya
acción se da con la firma del compro-
miso,  las empresas van a otorgar per-
misos y facilidades para que sus
colaboradores asistan a votar el próxi-
mo 2 de junio; así como incentivar a
los clientes a través de crear promo-
ciones y descuentos.

En este tema Gabriel Chapa Muñoz,
Presidente de Coparmex hizo un pro-
nunciamiento fue firmado por
Cámaras Empresariales,
Confederaciones, Organismos y
Asociaciones y estuvieron presentes
Olga Castro, Vocal Ejecutiva de la
Junta Local del Instituto Nacional
Electoral de Nuevo León y Beatriz
Camacho, Presidenta del Instituto

Electoral de Nuevo León.
“El próximo 2 de junio, en Nuevo

León se elegirán 641 cargos además
de la Presidencia de la República. La
participación ciudadana en el proceso
electoral del 2018 fue de 55.76%,
mientras que en el 2021 la partici-
pación fue del 50.5% (INE)”.

En este sentido buscarán apoyar e

incentivar, de forma neutral y apar-
tidista a las y los Colaboradores a
ejercer su voto.

Además de ello  Juan Pablo García,
director de Caintra Nuevo León
destacó que es muy importante el
impulsar a los jóvenes a votar, bus-
cando incrementar la participación de
este sector de la población.

En este sentido, Sandrine Molinar,
directora del Consejo Cívico señaló
que trabajan en el Foro Monterrey,
que en esta edición será dedicado a los
jóvenes, para informarlos de todo lo
que conlleva el proceso electoral, para
llevarlo a buen puerto.

En este sentido, el Sector
Empresarial, Cámaras,
Confederaciones, Instituciones
Académicas y Asociaciones coinci-
dieron en la importancia de que la ciu-
dadanía se involucre en este proceso
electoral 2024, buscando a través de la
firma de este Pronunciamiento,
contribuir en el fortalecimiento de
la cultura cívica de los habitantes
del estado que coadyuve a elevar
la participación ciudadana el día
de las elecciones. Asimismo,
hicieron una invitación a las y los
empresarios de Nuevo León para
que se sumen a esta importante
iniciativa en favor del fortalec-
imiento de la democracia en el
estado.

Para mejorar la calidad de vida de los
habitantes de la zona; el Consejo
Interinstitucional de la Iniciativa
Campana-Altamira presentó ayer el
plan de trabajo 2024.

El organismo integrado por sociedad
y gobierno busca trasformar la comu-
nidad, ahora con 86 proyectos.

En la primera sesión del año, Dulce
Alejandre Mora, encargada del despa-
cho de la Secretaría de Igualdad e
Inclusión en el Estado, resaltó que se
trabaja en conjunto con el municipio

de Monterrey, Tecnológico de
Monterrey y Fundación DeAcero.

Las acciones, de las que no se dio
detalle, corresponden a 29 proyectos
estratégicos y 57 servicios de oferta
permanente.

"La experiencia de la Iniciativa
Campana-Altamira permite
replicar programas con una agen-
da integral focalizada en los terri-
torios para la transformación de
comunidades inclusivas,
sostenibles y resilientes”, resaltó.

A la par, evaluaron avances de la
construcción del Sendero Los
Reyes, que permitirá a las per-
sonas transitar por un lugar digno
y seguro, y la implementación
focalizada de 13 programas
sociales.

Además del Plan Urbano
Integral y el Parque Los Pinos,
liderado por el TEC de
Monterrey; y la red de agua e
implementación del Programa
Parcial de Desarrollo Urbano.

Se promueve en la entidad el voto informado

La idea es que la gente salga a votar el 2 de junio

Buscan mejorar calidad de vida de la Campana

Más de 60 pacientes activamente en
la Sala de Hemodiálisis “Dr. Donato
Saldívar”, podrá recibir atención por
parte del municipio de Guadalupe,

Gracias a que la Fundación
Internacional Club Leones donará
cuatro máquinas de hemodiálisis, en
busca de cuidar de la salud y la cali-
dad de vida de las familias.

La alcaldesa de Guadalupe explicó
que este donativo  permitirá que la
Sala brinde más de 100 sesiones de
hemodiálisis a bajo costo semanal-
mente, mejorando la calidad de vida
de los pacientes que padecen
Enfermedad Crónica Renal.

La alcaldesa de Guadalupe explicó
que las sesiones de hemodiálisis,

tienen un costo de mil 600 pesos, e
incluyen consulta con el médico espe-
cialista nefrólogo y atención de enfer-
mería especializada.

Los guadalupense que requieran
más información de este servicio
pueden comunicarse a la línea directa
de la Sala al 81 4040 9081, o bien,
acudir al Centro Médico Guadalupe,
ubicado en Avenida Benito Juárez
#928, Col. Exposición.

“Con las dos máquinas que ya ten-
emos, y las cuatro que vamos a
recibir, tendremos un total de seis
máquinas para hemodiálisis, y
podremos lograr brindar más de 60
sesiones semanales”  aseveró la
Presidenta Municipal.

Pensando en la seguridad de la
comunidad de Santa Catarina, este
martes se capacitó en primeros auxil-
ios a servidores públicos de esta local-
idad.

Así es que con el objetivo de capac-
itarlos para actuar ante alguna emer-
gencia en sus actividades cotidianas,
el Gobierno de Santa Catarina, a
través de su Dirección de
Protección Civil, impartió el primer
curso de primeros auxilios a servi-
dores públicos municipales.

A través del personal del Grupo
Jaguares de Santa Catarina, el curso
teórico-práctico se realizó en el
Teatro de la Ciudad, donde person-
al del Municipio, incluyendo efec-
tivos policiacos, recibieron capac-
itación sobre cómo actuar, como
primeros respondientes, ante situa-
ciones imprevistas.

El primer curso de primeros auxil-
ios a servidores públicos munici-
pales de Santa Catarina incluyó lo

relativo a Activación del Sistema
Médico de Emergencias (ASME) y
Proceso Atención de Enfermería
(PAE).

Asimismo, Evaluación Primaria,
Evaluación Secundaria, Heridas,
Obstrucción de la vía aérea por un
cuerpo extraño (OVACE) y
Reanimación Cardiopulmonar
(RCP), además de vendaje, control
y manejo de heridas y hemorragias.

El Gobierno de Santa Catarina
subrayó que el conocimiento de
estos protocolos, en una situación
imprevista, puede permitir salvar la
vida de personas, de ahí que se pro-
mueva esta capacitación para que
sepan cómo actuar o ayudar con
primeros auxilios básicos.

Dicho ello esta es la primera
capacitación de Primeros Auxilios,
dirigida a servidores públicos
municipales de todas las áreas, a fin
de estar preparados ante alguna
eventualidad de emergencia.(AME)

Reciben atención más de  60 
guadalupenses en sala de hemodiálisis

Se donarán cuatro máquinas de hemodiálisis .

Capacitan en primeros auxilios
a servidores públicos de SC

El grupo Jaguares dio la capacitación a sus compañeros

Se busca llevar apoyos

El Municipio de Escobedo otorgó 34
ascensos a elementos de la Secretaría de
Seguridad Ciudadana que aprobaron
satisfactoriamente las evaluaciones
médicas, físicas, teóricas y prácticas.

José Antonio Quiroga Chapa, encar-
gado del despacho de la presidencia
municipal de Escobedo, hizo la entrega
de diplomas y colocación de insignias
en las instalaciones de la Academia de
Formación Profesional y Capacitación
Continúa.

Durante la ceremonia un uniformado
ascendió a suboficial, 3 son ahora

Policía Primero, 10 Policía Segundo y
19 Policía Tercero, además un oficial
logró ascenso por mérito en el desem-
peño de su labor de prevención y vigi-
lancia.

"El Gobierno de Escobedo está com-
prometido con este proceso, ustedes a
poner su esfuerzo y el municipio a dar-
les todos los elementos, se han adquiri-
do patrullas, equipos, drones, pistolas
Taser, equipo para que ustedes puedan
hacer un mejor servicio", expresó
Quiroga Chapa.

Por su parte Zavala Solís dijo que el

ascenso dentro de la carrera policial trae
más responsabilidades y en la medida
que se cumplen trae consigo respeto
y admiración de los subalternos.

"Para que esto sea de provecho
ustedes deben ser siempre guía de
los en cada una de las acciones que
realicen", expresó el jefe policiaco.

También estuvieron en la ceremo-
nia el Tesorero Municipal, Jaime
Zurricanday, Rosalba González
López, Quinta Regidora e inte-
grante de la Comisión de Seguridad
y Protección Civil

Otorga Escobedo 34 ascensos policiacos

José Antonio Quiroga.



DISTRITO 3 LOCAL

La candidata a la diputación
federal por el distrito 3 de la coali-
ción "Seguiremos Haciendo
Historia", Clara Luz Flores
Carrales, externó su compromiso
de priorizar el bienestar, desarrol-
lo y futuro de los niños, niñas y

adolescentes en su agenda legisla-
tiva.

Flores Carrales, dijo que
impulsará la creación de centros
de aprendizaje, la construcción de
escuelas, y la entrega de una beca 

universal para estudiantes de

preescolar, primaria y secundaria.
“Como Diputada Federal, voy

a trabajar en tres acciones para
resguardar a nuestros niños y
niñas de cualquier injusticia, vio-
lencia o desamparo”, dijo.la
candidata8CLR)

La candidata a diputada por el distrito 3 local hizo más compromisos

Busca Martha mejorar vidas de las personas
Durante un recorrido y en

reunión con los vecinos de las
Colonias Carmen Romano y
Pedregal Santo Domingo en San
Nicolás de los Garza, Nuevo
León, la candidata al Senado por
Movimiento Ciudadano,Martha
Herrera les aseguró que su traba-
jo será dedicado a mejorar las
vidas de las personas. 

“Tengo bien claro que las
vidas de las personas no cambian
con una despensa o una beca,
Luis Donaldo y yo vamos al
Senado para garantizar desde la
Ley, cambios en las personas, en
las familias”, expuso la candida-
ta.

Herrera González explicó que

junto a los apoyos como despen-
sas o becas debe haber atención
médica cercana y oportuna,
deben existir oportunidades de
estudio o capacitación al alcance
de todas y todos los ciudadanos.

“Así vamos a trabajar desde el

Senado en que las personas
desarrollen, para que tengan un
empleo con sueldo digno, o si
tienen su negocio tengan apoyo
sustentado en la Ley, no en la
decisión de un líder o político”,
subrayó la emecista.

La candidata al Senado por MC  tuvo recorrido

El partido Vida Nuevo León
presentó a Luis Ángel
Benavides, como candidato a la
alcaldía de Guadalupe, tras la
renuncia de Linda Padilla,
después de que balearan una de
sus camionetas.

Jaime Ochoa Hernandez,
presidente de Vida NL informó
que tras los tragos amargos por
los ataques que han sufrido los
candidatos de vida, es un honor
el que Benavides represente al
instituto político.

"Él decidió entrarle para

suplir a una candidata que se
bajó de la contienda", dijo
Ochoa, "hombre cabal que ha
tomado el reto de dirigir los
destinos de Ciudad Guadalupe
y representar a nuestro partido
buscando la candidatura de ese
municipio y estamos seguros
que lo vamos a ganar en la per-
sona de él".

Por su parte, Benavides dijo
que vendrá a trabajar como lo
sabe hacer, desde que amanece,
hasta que anochece, para conc-
retar la alcaldía de Guadalupe.

Aunado a ello, señaló que
aunque solo quedan 30 días de
campaña, destacó "caballo que
alcanza gana", por lo que lle-
gará al gobierno de la ciudad.

"Agradezco la oportunidad
de hacer una transformación en
Guadalupe", comentó

Apoyará Oliverio el 
programa de becas
Al recorrer colonias del distrito

11 federal, el candidato de
Morena, PT y Verde, Oliverio
Tijerina se comprometió a apoyar
el programa de becas para alum-
nos de preescolar, primaria y
secundaria, impulsado por
Claudia Sheinbaum. 

Oliverio Tijerina mencionó
que ahora, ha sumado los esfuer-
zos de su esposa y de sus hijas con
recorridos alternos, con la inten-
ción de llegar con sus propuestas a
todos los sectores y consolidar el
triunfo en las urnas el próximo 2

de junio. 
En el marco del Día del Niño,

agregó que la propuesta de becar a
los alumnos de educación básica
se lleva a cabo en Ciudad de
México y representa un apoyo
para la compra de uniformes y
útiles escolares. 

“La propuesta es una realidad
en Ciudad de México, las niñas y
niños reciben un apoyo para que
sus papás puedan invertirlo en
uniformes y útiles escolares, y es
lo que se pretende extender en
todo el país, y como diputado fed-

eral gestionaré”, indicó.
Durante el fin de semana,

Oliverio Tijerina visitó los sec-
tores de Tres Caminos, Santa
Isabel, Santa Clara, Vicente
Guerrero y Vicente Ferrer.

GUADALUPE

Oliverio Tijerina

JUÁREZ

Impulsaría Paco una campaña
intensa de arborización

Francisco Treviño

Con el objetivo de mejorar
el entorno de la ciudad y
enfrentar el tema de la contam-
inación, el candidato a la
Alcaldía de Juárez, Francisco
Treviño Cantú se compro-
metió a impulsar una intensa
campaña de arborización y la
creación de la Agencia
Municipal del Medioambiente

Treviño Cantú anunció
estos proyectos medioambien-
tales,  luego de una visita casa
por casa en la Colonia
Praderas de San Juan, para dar

a conocer a los vecinos sus
propuestas de campaña.

"Aquí el compromiso que
se hizo con los vecinos es
seguir reforestando las áreas
verdes de  Praderas (de San
Juan), y seguirlas equipando,
que tengan más juegos infan-
tiles, más canchas para que
puedan jugar los muchachos
algún deporte", dijo.

"Y desde luego que vamos
a tener campañas permanentes
de reforestación en todas las
plazas públicas en las colonias,

en las avenidas, en las escuelas
ir a donar árboles también,
sobre todo para ir fomentando
una cultura del cuidado de los
árboles,", añadió.

El candidato de la alianza
del PRI, PAN y PRD adelantó
que ya se está trabajando tam-
bién en lo que será una agencia
municipal que se encargue de
temas relacionados con el
cuidado del medioambiente,
para proteger la salud de los
juarenses en lo relacionado
con la contaminación.

Dijo que su idea es tener un acercamiento con la gente

Ofrece César un gobierno abierto
Un gobierno abierto y

cercano a la gente ofreció
César Garza Arredondo,
candidato a la alcaldía de
Apodaca, por la coalición
Fuerza y Corazón por
Nuevo León al considerar
que las ciudades avanzan
cuando los ciudadanos

hablan y los gobiernos
escuchan.

El político tricolor mani-
festó que mantendrán activi-
dades como los recorridos
vecinales, las audiencias
ciudadanas y la atención
mediante las redes sociales,
con la finalidad de mantener

la cercanía con la gente.
“Promoveremos un gob-

ierno abierto y cercano,
donde la participación ciu-
dadana sea el eje principal
de nuestra administración.
Seguiremos atendiendo en
recorridos vecinal y audien-
cias ciudadanas” ATT

Propone Daniel la ‘Tarjeta Mujer Poderosa’
Como un aliciente a la economía de

las madres solteras del municipio, el
candidato a la alcaldía de San Nicolás
por Acción Nacional, Daniel Carrillo
Martínez propuso la implementación
de la "Tarjeta Mujer Poderosa - Mujer
Fuerte".

Carrillo Martínez, explicó que dicha
tarjeta estaría destinada a apoyar a las

mujeres nicolaítas de 18 a 64 años, que
cuenten con hijas e hijos en edades de 0
a 17 años.

“Queremos brindar mayor estabili-
dad a sus hogares, ya sea para manten-
er los gastos de la casa, o para que no se
presenten restricciones en su desarrollo,
que no tengan limitaciones y las madres
de familia tengan las posibilidades de

que sus hijos continúen en la escuela",
mencionó Carrillo Martínez.

“Esta 'Tarjeta Rosa' además ayudará
a que las madres de familia sepan que
no están solas y puedan salir de círculos
de violencia familiar, con el apoyo de
todos los programas que brinda la
Dirección de la Mujer en San
Nicolás”, subrayó.

SAN NICOLAS

Daniel Carrillo buscará seguir generando apoyos a las mujeres nicolaitas.

Mejoraría David Guerrero
la seguridad en SN

David Guerrerp

Porque el 70 por cien-
to de la población de San
Nicolás se siente inse-
guro en su día a día, el
candidato de MORENA a
la alcaldía de esa entidad,
Víctor David Guerrero,
ya ‘cocina’ un plan inte-
gral para mejorar la
seguridad que incluye
drones.

“Los ciudadanos no
están caminando a gusto
en su municipio y
nosotros vamos a imple-

mentar nueva tecnología
con reconocimiento
facial para disminuir los
robos; con una gran can-
tidad de cámaras en las
entradas y salidas”, dijo
Víctor David.

“Estamos hablando de
más de mil 200 cámaras
que necesitamos, lo que
vamos a ir avanzan en
nuestro periodo como
presidente municipal de
San Nicolás”. mencionó.
(IGB)

SANTA CATARINA

Firma Jesús Nava Pacto Primera Infancia
Apostándole a un mejor futuro  en

Santa Catarina,  el candidato a esta
Alcaldía por Movimiento Ciudadano
(MC);  Jesús Nava Rivera firmó el
Pacto Primera Infancia una iniciativa

ciudadana de 500 organizaciones
civiles para implementar una serie de
acciones en favor de los menores de 0 a
6 años.

Así es que con esta acción Nava

Rivera se compromete a trabajar por la
primera infancia para promover la pro-
tección de los derechos de las niñas y
niños menores de 6 años.

"Firmé el Pacto por la Primera
Infancia con todas las organizaciones
civiles, pero sobre todo con todas las
familias de Santa Catarina y con todos
los niños que en un futuro necesitamos
con habilidades, capacidades y
conocimientos para ello hacemos este
pacto", dijo.

Dicho ello entre los compromisos
que destacan con la firma se encuentra
el de emprender acciones y recursos
para disminuir 40 por ciento la pobreza
y un 9 por ciento la pobreza extrema en
la primera infancia.(AME)El aspirante de Movimiento Ciudadano firmó el compromiso

La idea es tener un ordenamiento turistico en el municipio.

Lanzará David ‘Jálate por Santiago’
Para impulsar el desar-

rollo económico personal y
colectivo de los santi-
aguenses, el candidato a la
Presidencia Municipal,
David de la Peña
Marroquín, propuso crear la
plataforma de autoapren-
dizaje “Jálate por Santiago”

y la capacitación en
eCommerce para pequeñas
empresas y comercios.

El candidato de la coali-
ción Fuerza y Corazón por
Nuevo León explicó que en
la plataforma “Jálate por
Santiago” los interesados
podrán tomar cursos o

talleres en línea que les per-
mitan ampliar sus oportu-
nidades de empleo o
emprendimientos, mientras
que la estrategia
eCommerce ayudará a las
pequeñas empresas o nego-
cios a ampliar su clientela al
mercado digital. 
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Será prioritario para Clara la niñez

Presenta Vida a su nuevo
candidato en Guadalupe

Luis Ángel Benavides.

SANTIAGO
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Sergio Luis Castillo

La Fiscalía de Justicia abrió
una carpeta de investigación
para deslindar responsabili-
dades sobre el asalto a un co-
merciante en el Mercado de
Abastos, en San Nicolás, que se
hizo justicia por su propia mano
al arrollar y matar a uno de los
delincuentes.

Las autoridades investi-
gadores presentaron como prue-
ba un video de un negocio
donde se capta el momento de
la persecución e impacto a la
motocicleta de los delincuentes.

Las autoridades estatales
mencionaron que los sospe-
chosos son ciudadanos vene-
zolanos, por lo que se tienen
que realizar una investigación a
profundidad para dar respuesta
al consulado de Venezuela.

Aunque ya que está plena-
mente identificado, las autori-
dades no dieron a conocer sus

generales.
Mientras que el lesionado

fue identificado como Marcelo
del Valle Sánchez Perdomo, de
25 años de edad.

Hasta el momento el empre-
sario que sufrió el asalto no se
ha presentado ante las oficinas
del CODE, ya que analiza con
sus abogados cuál sería su
situación legal.

Cabe mencionar que la fis-
calía no ha informado, si el
afectado iba conduciendo la
camioneta o uno de sus ayu-
dantes, quien en todo caso será
el homicida doloso.

Los hechos se reportaron el
pasado lunes, en una sucursal
de Banorte ubicada en la entra-
da del Mercado de Abastos, por
la Avenida Los Ángeles, en San
Nicolás.

En ese sitio, los sudameri-
canos amagaron con un arma de
fuego al empresario y lo despo-
jaron de un maletín en el que
llevaba la cantidad de dos mil-
lones y medio de pesos.

Al tener el botín en sus
manos, los sujetos escaparon a
bordo de una motocicleta en
dirección a la Avenida San
Nicolás.

Supuestamente el presunto
afectado y un acompañante
comenzaron a perseguirlos en
una camioneta Ford Lobo roja.

Dos calles más adelante, en
el cruce de Los Ángeles y 5a
Avenida, en la Colonia Garza
Cantú, les dieron alcance y la
motocicleta se estrelló contra
postes de acero protectores de
un negocio.

Golpea a su pareja y le muerde la nariz 
Gilberto López Betancourt

Después de golpear a su
pareja y morderle la nariz cuan-
do ambos ingerían bebidas
embriagantes, un hombre fue
arrestado la madrugada de ayer
por elementos de Seguridad y
Protección a la Ciudadanía de
Monterrey.

La detención de la persona
fue esta madrugada, y el pre-
sunto se identificó como Uriel
M., de 28 años de edad, quien es
originario del estado de
Hidalgo.

Los hechos fueron registra-
dos en calle Juan Álvarez, entre
Espinoza y M.M. Del Llano,

aproximadamente a las 3:50
horas.

Elementos de la Policía de
Monterrey realizaban labores
de vigilancia por el sector,
cuando recibieron el llamado
del personal de C- 4 donde les
reportaban una riña familiar,
por lo que acudieron de inmedi-
ato.

Al llegar al lugar se entrevis-
taron con la afectada, observan-
do que tenía manchas hemáticas
en la cara, quien mencionó que
su pareja se encontraba
ingiriendo bebidas embria-
gantes y al pedirle que ya se
durmiera, éste la comenzó a
golpear.

El presunto le dio varios
golpes en la cara a la afectada,
para después morderle la nariz,
por lo que ella sale rápidamente
del domicilio y marcó al 911.

Ante esto, la denunciante les
permitió el acceso al domicilio
a los policías y ahí detuvieron a
Uriel M.

Cabe mencionar que la vícti-
ma fue trasladada al Hospital
Universitario para su val-
orización, ya que presenta posi-
ble fractura de tabique nasal.

Ante esto, el masculino fue
trasladado a las instalaciones de
la Policía de Monterrey, en
donde quedó a disposición del
Ministerio Público.La pareja estaba bebiendo.

Colonia Las Glorias, en Linares.

Gilberto López Betancourt

Al menos tres vehículos
dañados fue lo que dejaron
hombres armados que
realizaron detonaciones de
fuego en calles de la Colonia
Tepeyac, la madrugada de ayer
en Santa Catarina.

Los hechos, que además
causaron alarma entre vecinos
del sector, se registraron alrede-
dor de las 00:30 horas.

Algunos de los habitantes de
la colonia reportaron los dis-
paros a la Policía, más tarde
arribaron los elementos munici-
pales, aunque los agresores ya
se habían dado a la fuga.

En las calles San Cristóbal,
Prolongación Tepeyac y San
Antonio, fue donde se
realizaron las detonaciones.

Uno de los autos dañados es
un Honda Accord, que terminó
con vidrios quebrados y daños
en la carrocería, así como otras
dos unidades.

Los elementos de la Policía
municipal acordonaron la zona
de los hechos, más tarde arri-
baron los efectivos de la AEI,
así como personal del Instituto
de Criminalística y Servicios
Periciales de la FGJ.

Las autoridades estuvieron
realizando recorridos en el área
en busca de los presuntos, sin
que pudieran dar con ellos.

En los hechos no se repor-
taron lesionados, sólo daños

materiales en los vehículos
mencionados.

Algunos de los afectados
fueron entrevistados por los ele-
mentos de la Policía municipal.

ASEGURAN ARMAS
En cuatro operativos efectua-

dos en diferentes puntos durante
el fin de semana, elementos de
la Secretaría de Seguridad
Pública de García detuvieron a
11 personas, a quienes les ase-
guraron cuatro armas, entre
ellas una larga, así como dosis
de mariguana y “cristal”.

El viernes alrededor de las
12:40 horas, en una plaza públi-
ca los policías detuvieron a
Cristóbal, de 25 años, y a un
menor de 14 años, por portar
cada uno un arma de fuego.

Con la menor, los detenidos
fueron denunciados por vecinos
del sector de amedrentar a unos
menores.

Al llegar los uniformados y
hacerle una revisión a los sospe-
chosos, les aseguraron dos
armas de fuego, y la detención
se efectuó en la calle Portal
Ocampo, Colonia Portal de
Lincoln.

Ese mismo día, aproximada-
mente a la 23:49 horas en la
Colonia Valle de Lincoln, los
policías detuvieron a un hombre
por una falta administrativa y al
hacerle una revisión le encon-
traron un envoltorio de
mariguana y otra con “cristal”.

Ocurrió en San Nicolás.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

El cuerpo de una persona en
avanzado estado de descom-
posición, emplayado y encobi-
jado fue localizado en un te-
rreno baldío, en Juárez.

Los hechos fueron reporta-
dos a las 15:30 horas, en un ter-
reno despoblado cercano a unas
torres de alta tensión sobre las
calles Magnolia y Clavel, en la
Colonia Las Concordias.

Una fuente señaló que el
cuerpo, fue localizado por veci-
nos del sector debido a los
olores fétidos, por lo cual dieron
aviso a las autoridades por
medio de un llamado al 911.

El cadáver que se encontró
emplayado y cubierto con dos
cobertores, presentaba avanza-
do estado de putrefacción.

Al sitio arribaron oficiales de
la policía de Juárez, así como
agentes ministeriales que inicia-
ron las investigaciones del caso.

Elementos del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía General
de Justicia llegaron a la escena
del crimen y comenzaron con el

levantamiento de evidencias.

EJECUTADO EN APODACA
Un hombre fue ejecutado la

noche del lunes en una plaza
pública de la Colonia Valle de
las Flores, en el municipio de
Apodaca.

Los hechos se registraron en
el cruce de las calles Valle de las
Flores y Paseo de las Rosas.

Aproximadamente a las
22:50 horas fueron los hechos, y
los agresores viajaban en una
motocicleta en la que se dieron
rápidamente a la fuga por calles

del sector.
Diversas personas que se

encontraban en la plaza, fueron
testigos de los hechos y al
escuchar las detonaciones
alcanzaron a correr para refu-
giarse.

La víctima es un joven lla-
mado Luis Yandel, de entre 20 a
25 años, quien quedó sin vida.

Luego de comunicarse de lo
ocurrido, al sitio arribaron
paramédicos de Protección
Civil municipal, quienes al
revisar al afectado se percataron
que ya no contaba con signos de

vida.
Elementos de Seguridad

Pública se aproximaron y res-
guardaron la zona de los
hechos, más tarde llegó el per-
sonal de Servicios Periciales.

Los agresores al parecer
“cazaban” a la víctima, a quien
esperaron hasta que pudieron
interceptarlo, para luego darse a
la fuga en una motocicleta.

Una vez que se dio fe del
cadáver, el cuerpo lo trasladaron
al anfiteatro del HU.

En otro asunto, con la deten-
ción de un presunto narcodis-
tribuidor, la Guardia de
Proximidad de Apodaca ha
logrado cumplir 33 órdenes de
aprehensión en estos primeros
cuatro meses del año, siendo
detenidos puestos a disposición
de las autoridades judiciales que
los vinculan a proceso.

De esta forma fue detenido
Erick Alexis N., quien tenía la
orden de aprehensión.

Cabe señalar que los
mandatos judiciales de búsque-
da de prófugos, fueron ejecuta-
dos en coordinación con la
Unidad de Medidas Cautelares
y de la AEI.

El cadáver estaba en avanzado estado de descomposición.

Los pistoleros se dieron a la fuga.

Gilberto López Betancourt

En unos cuantos minutos una
camioneta fue consumida por
las llamas en la Colonia Las
Glorias, en Linares.

Los hechos se registraron
esta madrugada y no se repor-
taran lesionados, únicamente
años materiales.

Elementos de Bomberos de
Linares arribaron al lugar de los
hechos tras el reporte del incen-
dio, además llegaron efectivos
de la policía.

En la calle Corazones, del
sector antes referido, fue donde
se registró el incendio, del cual
se desconoce como inició, pero
se presume que pudo haber sido
alguna falla eléctrica.

La camioneta quedó muy
dañada, el fuego la envolvió en
unos cuantos minutos, y al per-
catarse su propietario pidió la
ayuda de las autoridades.

OTRO INCENDIO
Luego de un aparente corto-

circuito, un tráiler fue consumi-
do por las llamas anoche en el
municipio de Apodaca, sin que

se reportaran lesionados.
El reporte de los hechos fue

aproximadamente a las 21:30
horas del lunes, en Anillo
Periférico kilómetro 48,
Prologis Park de Apodaca.

Elementos de Bomberos de
Nuevo León, así como
Protección Civil del Estado
arribaron al lugar.

La persona que conducía la
unidad resultó ilesa, y al per-
catarse que comenzaba a que-
marse su camión detuvo la mar-
cha.

Elementos de Fuerza Civil
también arribaron a lugar de los
hechos.

Una vez que se tomó
conocimiento de los hechos y
tras eliminarse riesgos, se pro-
cedió a retirarse el vehículo
siniestrado, para lo cual se uti-
lizó una grúa.

En los hechos no se vio
involucrado ningún otro
vehículo, únicamente la unidad
de carga.

La vialidad en la zona estuvo
poco afectada, ya que el vehícu-
lo quedó a la orilla de la ca-
rretera.

Sergio Luis Castillo

Una conductora terminó con
lesiones de consideración,
después de estrellar su camione-
ta contra una luminaria y
después  volcarse, en el munici-
pio de Escobedo.

Los hechos ocasionaron la
rápida movilización de los
puestos de socorro, quienes
atendieron a la afectada.

En sus primeras declara-
ciones, la conductora aseguró
que recibió un cerrón de otro
vehículo y esto hizo que
perdiera el control del volante.

Los hechos se reportaron a
las 13:00 horas de este martes,
en el cruce de la Avenida
Manuel L. Barragán y Sendero
Divisorio, en dicha localidad.

La afectada es una mujer de
unos 25 años, quien sólo dijo ser
residente de Escobedo.

Al momento de los hechos, la
mujer se desplazaba a bordo de
una camioneta tipo Ram color
negro, con placas de NL.

Personal del centro de moni-
toreo del C- 4 de Escobedo, se
percató del accidente y de forma

rápida se enviaron los puestos
de socorro.

Se indicó que la lesionada
fue trasladada para su valo-
ración médica por parte de
Protección Civil Escobedo. 

CHOCA MOTO
Dos personas lesionadas fue

el saldo que dejó un choque
entre una motocicleta acondi-
cionada como remolque y un
automóvil particular, en calles
del municipio de Hualahuises.

Al parecer el conductor del
primero vehículo perdió el con-
trol de su unidad y terminó
invadiendo el carril lateral.

Los hechos se reportaron a
las 11:00 horas de este martes
en la Carretera Nacional, en el
municipio de Hualahuises.

Siendo identificado uno de
los lesionados como Ramiro
García y otro joven identificado
solo como “Beto el de las
motos”.

Mientras que el segundo de
los vehículos implicados, es un
automóvil Volkswagen tipo
Jetta con placas del estado de
Nuevo León.

La conductora resultó lesionada.

Balean 3 vehículos 
en Santa Catarina

Vuelca en Escobedo

Acaba incendio con 
camioneta en Linares

Revelan un video del 
atropello a asaltantes

Hallan cuerpo emplayado 
y encobijado en Juárez
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Alberto Cantú                               

Los Rayados quieren
volver a una final y hoy por
la noche tienen esa oportu-
nidad si logran eliminar al
Columbus Crew en la semifi-
nal de la Copa de
Campeones de la Concacaf,
en duelo que iniciará en
punto de las 20:15 horas y
desde el estadio BBVA, en
Guadalupe. 

Y para eso necesitan
remontar en la serie ante
Columbus, ya que perdieron
el juego de ida en Ohio por
marcador de 2-1. 

Los Rayados, al hacer un

gol como visitantes en esta
eliminatoria y tomando en
cuenta que ese factor le da
cierta ventaja en este torneo
internacional, avanzarían a la
final con un triunfo de 1-0 en
el tiempo regular, o con una
victoria por dos o más goles
de diferencia. 

Mientras que Columbus
avanzaría con cualquier vic-
toria, cualquier empate, o
una derrota por un gol de
diferencia siempre y cuando
anote dos.. 

Para suerte del Monterrey,
en la Liga MX pueden contar
con la buena noticia de haber
calificado de manera directa

a la Liguilla tras vencer al
Necaxa en la fecha 17 y con
ello no jugarán el play-in
mañana, motivo por el cual
su enfoque en estos momen-
tos está totalmente en remon-
tar la serie ante Columbus.

Además, el haber vuelto a
la victoria en el Clausura y
hacerlo de una manera con-
tundente, es un aliciente para
que la Pandilla llegue ahora
motivada a buscar seguir con
ese olfato goleador en la
Concacaf, donde sí lo necesi-
tará.

Esteban Andrada; Stefan
Medina, Víctor Guzmán,
Sebastián Vegas, Gerardo

Arteaga; Jorge Rodríguez,
Luis Romo; Maxi Meza,
Jesús Gallardo, Sergio
Canales y Germán
Berterame tal vez sea el
equipo que hoy sea titular en
el cuadro de Rayados. 

Con todo esto, hoy el con-
junto albiazul tiene la opor-
tunidad de meterse a otra
final internacional y de paso
llegar con la moral con las
nubes para la serie de cuartos
de final en Liguilla y de
Clásico Regio del Torneo
Clausura 2024, pero mucho
dependerá de su resultado de
esta noche nada menos que
ante el campeón de la MLS. 

Marcador parcial: 
2-1 Columbus

Hora: 20:15 horas
Estadio BBVA

Alberto Cantú                                

Pachuca venció 2-1 en casa a
las Águilas del América y con
ello se metieron a la final de la
Copa de Campeones de la
Concacaf.

El cuadro hidalguense volvió
a eliminar a las Águilas del
América y ahora fue con un
global de 3-2 que concretaron
anoche en el estadio Hidalgo en
la semifinal de vuelta del men-
cionado torneo.

Ahora los Tuzos enfrentarán
en la final a Rayados de
Monterrey o al cuadro del
Columbus Crew de la MLS,
quienes jugarán este miércoles
en el BBVA.

América perdió por lesión a
su mejor defensa, al uruguayo
Sebastián Cáceres, y eso trajo
consigo algo de inestabilidad
defensiva que cambió por gol el
local Pachuca con el 1-0 al 12'
de acción cuando Miguel Emilio
Rodríguez Macías aprovechó un
rebote tras un desvío de un
defensa del América para en el

área grande poder entrar con
desventaja y definir sobre Luis
Ángel Malagón.

Apenas dos minutos después
Pachuca encontró el 2-0 en un
contragolpe que primero había
terminado con una atajada de
Luis Ángel Malagón, pero el
rebote le quedó a Nelson
Deossa, futbolista que con un
zurdazo y en el área grande
definió con fuerza para generar
un tanto más.

América descontó cuando
Henry Martin aprovechó un
centro cerca del área chica de
Ángel Zendejas, para con un
testarazo mandar el balón al
fondo de las redes, lo cual fue al
23' de acción.

Las Águilas se quedaron en
inferioridad numérica luego de
la expulsión de Israel Reyes por
una falta sobre Nelson Deossa,
lo que ayudó para que Pachuca
aguantara el resultado.

Pachuca ya 
es finalista

Los Tuzos vencieron a las Águilas del América.

2-1

Alberto Cantú                                          

Francisco Sebastián Córdova,
jugador de Tigres, presenta un desgar-
ro muscular del tercio superior del
recto anterior del muslo derecho. 

El ofensivo felino sufrió la lesión el
sábado pasado en la goleada de Tigres
sobre los Xolos en la fecha 17 de la
Liga MX. 

Fue ayer por la tarde cuando los
Tigres confirmaron la lesión de
Córdova, lo que lo mantiene en duda
para los cuartos de final de ida y vuelta

ante Monterrey en este Torneo
Clausura 2024. 

Con todo esto, Córdova tendrá esta
semana para buscar recuperarse y lle-
gar físicamente a tono a los dos par-
tidos del Clásico Regio de la Liguilla
que serán entre el próximo miércoles
al 12 de mayo, en fechas por confir-
mar. 

De no contar con Francisco
Sebastián Córdova para la Liguilla,
Tigres tendrá una baja más de consid-
eración para la fiesta grande del futbol
mexicano.

Se perdería 
los Clásicos

Sebastián Córdova

Lesión que sufrió el sábadolo
mantiene en serias dudas

El jugador de los Tigres tardaría en recuperarse.

Alberto Cantú                          

Saúl "Canelo" Álvarez,
boxeador mexicano,
prometió noquear a Jaime
Munguía para antes del octa-
vo asalto, en su pelea del
próximo sábado y en la
Arena T-Mobile de Las
Vegas. 

En la presentación del
combate en Las Vegas ayer
por la tarde, Álvarez habló
ante la prensa respecto a su
próximo combate y ahí se
envalentonó en asegurar que
su posible victoria ante
Jaime será antes de los 12
asaltos, es decir, que lo
noqueará. 

"Va a ser una pelea muy
interesante, sobre todo en
los primeros asaltos, pero yo
me veo terminando esta
pelea por nocaut, ganando
por KO antes del octavo

round. Si es necesario iré
tras él, tengo que hacer mi
trabajo y acoplarme al estilo
que él venga a hacer y lo voy
a hacer", aseveró Álvarez,
quien también afirmó que
este combate ante Munguía
será histórico ya que expon-
drá sus cuatro cinturones de
las 168 libras ante un Jaime
Munguía que va invicto en
su carrera como boxeador

profesional. 
"Es historia, nunca se

había visto en el boxeo mex-
icano que dos peleadores se
disputen los cuatro títulos,
así que muy contento de lle-
var esta nueva historia para
México", detalló. 

A su vez, Jaime Munguía
se mostró confiado de que le
propinará al "Canelo" la que
podría ser su tercera derrota

como profesional. 
"Vamos a ganar. Estoy

feliz, feliz. Ya que llegue el
día. Muy listo, la verdad que
ha sido excelente (la más
grande) sin duda y 'Canelo’
es un peleador muy comple-
to, pienso que puede hacer
cualquier cosa arriba del
ring, puede boxear, puede ir
hacia el frente, yo voy a lle-
gar preparado para la mejor
versión de ‘Canelo’ y tam-
bién va a llegar la mejor ver-
sión de Jaime Munguía”,
expresó. 

Munguía llegará a este
combate con una marca de
43 victorias por cero derro-
tas y con un triunfo en enero
pasado sobre John Ryder. 

Álvarez, por su parte,
derrotó a Jermell Charlo en
septiembre pasado y lo
acabó haciendo por decisión
unánime. 

Promete Canelo noquear 
a Munguía antes del octavo 

Álvarez y Munguía ayer estuvieron frente a frente.

Alberto Cantú                           

Bayern Múnich y Real
Madrid empataron 2-2 en la
semifinal de ida de la Liga de
Campeones de la UEFA, en
duelo realizado en el estadio
Allianz Arena, en Alemania. 

Real Madrid se adelantó en
el marcador con un gol de
Vinicius Junior que fue al 24’
de acción. 

En ese momento, el alemán
Toni Kross condujo desde el
mediocampo y asistió a
Vinicius, jugador que entró al
área grande para definir con
facilidad y poner así el 1-0. 

Sin embargo, Bayern
Múnich buscó el empate en
todo el primer tiempo y estu-
vieron cerca de ello, pero la
recompensa de la igualada la
encontraron al iniciar la segun-
da parte. 

Al 53’, Leroy Sané se ayudó
de su velocidad para encarar a la
defensa merengue y en el área
grande rematar al primer poste
del arco defendido por el can-
cerbero Lunin, generando así el

1-1 en el duelo. 
Con el empate en el mar-

cador, el cuadro del Bayern
encontró rápidamente el 2-1
con un gol de penal de Harry
Kane, siendo esto al 57’ cuan-
do engañó en el tiro a portería
el lanzamiento del cancerbero
ucraniano. 

Y cuando peor la pasaba el
cuadro merengue vino una

falta en el área del Bayern del
central Min-Jae sobre
Rodrygo, para que Vinicius
Junior anotara desde la pena
máxima al 82’ de acción,
generando así el 2-2 en el com-
promiso y dándole un rumbo
definitivo al mismo. 

Ahora el juego de vuelta
será el próximo miércoles en el
estadio Santiago Bernabéu.

Saca el Real Madrid
empate del Allianz

El Madrid, con cierta ventaja a casa.

2-2
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Fernando Ortiz, técnico de Rayados de

Monterrey, aceptó que su equipo llegará decaído o

motivado al Clásico Regio de los cuartos de final

del Torneo Clausura 2024 al depender de lo que

suceda durante este miércoles en la semifinal de

vuelta de la Copa de Campeones de la Concacaf,

donde su equipo se juega ante la escuadra del

Columbus el pase a la final de la corona de ese

torneo internacional. 

En rueda de prensa previa a enfrentar este

miércoles al Columbus, Ortiz habló ante los

medios de comunicación y de esta manera dejó

claro que el duelo ante la escuadra de la MLS va

a ser fundamental en el estado anímico de los

jugadores de cara al Clásico de la próxima

Liguilla.

“Todo resultado afecta anímicamente, positivo

o negativo en este caso un resultado de Copa, los

chicos entienden y saben cómo está la serie abier-

ta, entonces ellos saldrán desde el primer minuto

cero a querer revertir la situación y anímicamente

si bien sacamos un resultado positivo en nuestra

Liga (ante Necaxa), los jugadores no han bajado

los brazos en ningún momento, si bien los resul-

tados no nos han acompañado en algún momento,

nunca hemos bajado los brazos y ellos sabían que

cada partido es diferente y ahora saldrán ellos a

buscar revertir la situación, pero anímicamente

siempre pega el resultado sea positivo o negati-

vo”, aseveró Ortiz. 

El “Tano” fue solidario con el técnico del

Pachuca, con Guillermo Almada, estratega que se

mostró molesto ya que su equipo jugará dos par-

tidos en no más de 48 horas entre la semifinal de

vuelta en contra del América en la Copa de

Campeones de la Concacaf y el play-in ante

Pumas en el Torneo Clausura 2024. 

“Lo que sucedió con Pachuca nos pudo haber

pasado a nosotros y reglamentariamente creo que

es algo de FIFA el tener que jugar a las 48 horas

de haber jugado un partido y eso es algo que

nosotros como entrenadores no podemos cambiar,

¿Me gusta y está bien?, no, la verdad no, apoyo

totalmente las palabras que dijo Guillermo

(Almada) y creo que hay que tomar en cuenta la

parte de la salud de los jugadores que siempre

serán los protagonistas de este deporte y a veces

no se les da la prioridad a ellos”, mencionó. 

A su vez, Ortiz comentó que ahora sí saludará

al técnico del Columbus, al francés Wilfried

Nancy, siendo esto algo que no hizo en el duelo de

ida en Ohio ya que no lo vio al término del par-

tido, además de que pidió disculpas si eso le

indignó a su colega, pero también dejó claro que

hay una campaña en su contra desde que dirige a

Rayados de Monterrey. 

“Hago oídos sordos. Desde que llegué a

Monterrey, han querido manchar mi imagen en

todo sentido”, expresó. 

Por su parte, Gerardo Arteaga, jugador de

Rayados de Monterrey, se mostró ilusionado de

buscar eliminar al Columbus y con ello aspirar a

conseguir su primer título con los albiazules,

aunque también en sus declaraciones agradeció el

apoyo de la afición, los cuales siempre han estado

con él en todo momento, y concluyó diciendo que

hay cosas por mejorar para eliminar a ese equipo

de la MLS. 

“En lo personal me siento muy bien, muy feliz

de aspirar a lograr mi primer título con Rayados,

era algo a lo que venía a este club y hasta estos

momentos no me he equivocado (con su decisión

de volver a México), entonces vengo a un equipo

ganador y estamos cerca del objetivo, entonces

estamos cerca de ello, yo me siento bien per-

sonalmente, anímica y físicamente. 

“Estamos trabajando para frenarlos, hay cosi-

tas por mejorar y me tiene muy motivado el tema

de la afición que está apoyando desde siempre y

yo en la cancha trataré de seguir respondién-

doles”, detalló. (AC)

En el cuadro del Columbus Crew existe la

plena confianza de que eliminarán al

Monterrey en las semifinales de la Copa de

Campeones de la Concacaf, tan es así que ya

bromean respecto a esta situación.

El técnico Wilfried Nancy del Columbus

habló ayer por la tarde en rueda de prensa y

ahí fue cuestionado sobre que haría si su

equipo elimina en Rayados a otro club mexi-

cano en esta Copa de la de la Concacaf como

así lo hicieron en contra de los Tigres en la

ronda de los cuartos de final.

“Vamos a intentar jugar en la Liga MX el

año que viene si es que eso sucede”, afirmó el

técnico francés, todo esto mientras que el

jugador Darlington Nagbe del Columbus se

empezaba a reír de las declaraciones de su

estratega.

Por su parte, Nagbe también se mostró con-

fiado de que su equipo será el finalista en esta

Copa de Campeones de la Concacaf y expuso

su tranquilidad respecto al juego de vuelta.

“Tenemos un gran equipo y buscaremos

hacer un partido inteligente para cuidar la ven-

taja e incluso aumentarla, entonces nada, este

miércoles tendremos un duro reto, pero confío

que estaremos en la final”, expresó.

RECONOCEN CANCHA DEL BBVA
Columbus Crew hizo ayer por la tarde el

reconocimiento de cancha en el Gigante de

Acero, lo cual fue por ahí de las 18:00.

Los antes mencionados llegan al juego de

vuelta con una ventaja de 2-1 sobre Monterrey

en estas semifinales y se accederían a la sigu-

iente instancia con cualquier victoria o empate

en el tiempo regular. (AC)

Los Rayados buscan agarrarse de lo que sea para

tener confianza de eliminar al Columbus durante

este miércoles en las semifinales de vuelta de la

Copa de Campeones de la Concacaf y claro que sí

hay situaciones que les harían tener la fe suficiente

respecto a ello. 

Y una de las cosas para tener confianza de esto

es que ya han vencido al Columbus en una serie de

Concachampions en el BBVA, siendo esto algo que

tratarán de repetir en unas horas más. 

Monterrey venció al Columbus en el Gigante de

Acero ven los cuartos de final de la

Concachampions 2021, en el mes de abril. 

En ese momento, Rayados goleó 3-0 al

Columbus tras un doblete de Maximiliano Meza y

otro más de Layún. 

Cabe señalar que de esa goleada en casa y ante

Columbus, jugadores como Maxi Meza, Luis

Cárdenas, Sebastián Vegas, Jesús Gallardo, Alfonso

González, Edson Gutiérrez y Stefan Medina , es

decir, siete futbolistas, aún continúan en Monterrey

durante este primer semestre del presente 2024. 

Ahora Rayados volverá a enfrentar al Columbus

en el Gigante de Acero y con ello buscarán el pase

a la final de este torneo internacional, mismo que de

llegar les permitiría continuar con su sueño de ganar

el doblete de títulos entre esa justa y el Clausura

2024. (AC)

Los Tigres entrarán a la Liguilla

en la quinta posición de la tabla del

Torneo Clausura 2024, siendo ese

lugar uno en el que antes ya han sido

campeón de la justa local y en el cual

buscarán volver a serlo para contin-

uar escribiendo varias marcas intere-

santes en la historia del futbol mexi-

cano. 

De hecho, los Tigres, de sus ocho

títulos de Liga que tienen en su his-

toria, han sido campeones en dos

ocasiones al entrar como el quinto

lugar a la Liguilla, siendo la primera

ocasión en la temporada 1977-1978 cuando se

coronaron, en ese momento, sobre los Pumas de

la UNAM. 

Ya la segunda ocasión fue también ante los

Pumas, pero en la final del Apertura 2015.

¿Pero en cuántas ocasiones los equipos que

califican en quinto lugar han salido campeones de

un torneo corto? Esto ha sido realidad en al menos

cuatro ocasiones. 

La primera de ellas fue en el Torneo Invierno

2000 cuando Morelia se coronó sobre Toluca, así

como también en el momento en el que los

Diablos superaron en la final del Apertura 2005 a

Rayados de Monterrey, quienes

después lograron ser los monarcas

del Apertura 2009 al vencer a Cruz

Azul. 

Tigres, como se repitió en ante-

rioridad, fue el último campeón del

futbol mexicano al entrar a la

Liguilla en la quinta plaza, lo cual

fue en el Apertura 2015. 

Como en los torneos cortos úni-

camente han habido cuatro campe-

ones al entrar en la quinta ocasión,

y todos ellos lo han logrado en los

diciembres, Tigres tiene ahora un

reto

Y éste sería el hecho de convertirse en el

primero en ser campeón en los torneos cortos en

un certamen de Clausura desde la quinta posición

En el 2000 Morelia lo logró en el torneo de

Invierno, mientras que en los Apertura 2005, 2009

y 2015 lo hicieron Toluca, Monterrey y Tigres,

respectivamente.

Así que los felinos no tendrán una tarea sencil-

la, pero buscarán ser, además, el primer equipo en

ganar un campeonato desde la quinta posición en

dos ocasiones, pues los mencionados lo han hecho

sólo en una. (AC)

Uno de los factores que motivarán al

Monterrey de cara al próximo Clásico en la

Liguilla del Clausura 2024, es sin duda, el recuer-

do que le trae esta fecha tan importante del 1 de

mayo, púes hace cinco años vencieron a los

Tigres en una final, pero en la Concacaf. 

Fue en el 2019 cuando los Rayados se coro-

naron sobre Tigres en la final de la

Concachampions, hoy conocida “Copa de

Campeones de la Concacaf”. 

Tras vencer a Tigres 1-0 en el juego de ida en

el estadio Universitario con un gol de Nico

Sánchez todavía en el mes de abrilo, los Rayados

se acercaban a la gloria que tiempo después la

terminarían por hacer realidad. 

Y en el juego de vuelta del pasado 1 de mayo

de ese año, los Rayados empataron 1-1 en el

BBVA, y con un global de 2-1 se hicieron del

título, cobrando así revancha de la final que

perdieron contra los de San Nicolás en diciembre

del 2017, aunque esa fue de Liga MX y no de

‘Conca’. 

En el juego de vuelta, Nico Sánchez anotó por

los Rayados y André Pierre Gignac puso la igual-

ada en el compromiso. 

Con el gol de Gignac, Tigres buscó empatar el

global en el lapso regular para irse a los tiempos

extras y los penales, pero finalmente los Rayados

aguantaron la ventaja y se llevaron la corona. 

Así, hoy se cumple el quinto aniversario de

aquel éxito que los Rayados denominan como

“la que más brilla”, siendo esto referente a aquel

título que lograron ante Tigres y el cual les supo

a revancha luego de lo sucedido en diciembre del

2017, donde los felinos se coronaron sobre ellos

en el Gigante de Acero. (AC)

Tigres entrará a la Liguilla del

presente Torneo Clausura 2024 y lo

harán de la mejor forma posible de

la que se puede arribar a la fiesta

grande del futbol mexicano, es decir,

con la pólvora encendida en el tema

de marcar goles. 

Los felinos pueden presumir que

son uno de los equipos que más ano-

taciones marcaron en la temporada,

al hacer 34, y de las que 20 las

realizaron sus últimos seis partidos. 

Los goles de Tigres en este cierre

de temporada fueron en un 5-1 ante

Mazatlán, un 3-2 contra Puebla, un

3-3 en el Clásico Regio, un 5-2 sobre

Necaxa y un 4-1 ante los Xolos de

Tijuana. 

Solamente ante Pachuca no mar-

caron goles ya que perdieron 3-0, y

esto si se toma en cuenta únicamente

los últimos seis juegos de este

equipo en el Torneo Clausura 2024. 

Con todo esto, Tigres llega encen-

dido a la Liguilla con el tema de los

goles, paso que buscarán aprovechar

para superar a Rayados en los cuar-

tos de final y seguir de frente a la

conquista del título del futbol mexi-

cano. (AC)

Serie ante Columbus 
influirá en lo anímico

Fernando Ortiz habló delo que representa el partido de esta noche.

Rayados ya ha eliminado al Crew

“Pediremos jugar en 
la Liga MX el año que
viene”, dice el técnico

del Columbus, si 
eliminan a Rayados

Wilfried Nancy, técnico del Columbus.

Wilfried Nancy,
muy sarcástico

Tigres ya ganó un título desde el 5o. lugar
¿Qué posición en la

tabla ha dado más campe-
onatos en los  54 torneos
cortos de la Liga Mx?

1er. lugar 10 veces 

2o. lugar 17 veces

3er. lugar 12 veces

4o. lugar 3 veces

5o. lugar 4 veces

6o. lugar NINGUNA

7o. lugar 2 veces 

8o. lugar 5 veces

9o. lugar 1 vez

Tigres marcó 20 goles 
en 5 de sus 6 últimos juegos

Los felinosse destaparon con sus cañones en el cierre del torneo.

Los felinos lo hicieron en el 2015.

A cinco años de
la que más brilla 

Monterrey lo recuerda con orgullo.

Monterrey ya tiene experiencia.
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Los 76ers de Filadelfia y los Bucks de

Milwaukee, sobrevivieron anoche a perder ya de

plano su serie de primera ronda de la postempora-

da de la NBA, mientras que los Cavaliers de

Cleveland dieron un gran paso rumbo a una posi-

ble segunda fase de playoffs en el baloncesto pro-

fesional de los Estados Unidos.

76ers se puso 2-3 en la serie luego de vencer

por un resultado de 112-106 a los Knicks de

Nueva York, siendo esto lo mismo para unos

Bucks de Milwaukee que derrotaron 115 a 92 a

los Pacers de Indiana y después los Cavaliers de

Cleveland se pusieron a una victoria de avanzar

de fase ya que derrotaron anoche al Magic de

Orlando por un resultado de 104 a 103.

En el primer juego, en el de los 76ers de

Filadelfia, estos tuvieron que irse al tiempo extra

luego de un empate a 97 puntos al término del

último cuarto para acabar teniendo un parcial de

15 a 9 en el agregado, lo cual les bastó para ganar

el segundo juego para ellos en esta serie ante los

Knicks.

Tyrese Maxey con sus 46 puntos fue el que más

produjo en los 76ers, mientras que Jalen Brunson

lo fue en el rival con sus 40 unidades.

Por su parte, los Cavaliers lograron su tercera

victoria sobre Magic de Orlando gracias a que

llegaron al último cuarto con una ventaja de

cinco puntos y ésta la mantuvieron en el último

período luego de perderlo por un parcial de 33 a

29, siendo para eso influyente un Donovan

Mitchell con sus 28 unidades, aunque también

destacó en el rival un Paolo Banchero que pro-

dujo 39.

A su vez, los Bucks de Milwaukee se pusieron

a un juego de los Pacers ya que ganaron el duelo

cinco entre ambos y lo hicieron con una ventaja

de 23 puntos que fue gracias a que remontaron en

los últimos tres cuartos un déficit de ocho

unidades en el primero ya que los ganaron por

parciales de 30 a 17, 34 a 19 y 28 a 25, siendo

influyente para esto un Khris Middleton con sus

29 unidades, pero del rival también brilló Tyrese

Haliburton con sus 16 unidades, aunque no acabó

por ser suficiente.

Los Jefes de Kansas City han renovado a uno

de sus mejores jugadores en la NFL, en este caso

a Travis Kelce, su ala cerrada. 

El jugador firmó por tres años más de contrato

con los Jefes a cambio de 34 millones y 250 mil

dólares. 

Y de ese dinero tras renovar con los Jefes de

Kansas City, Travis Kelce tendrá asegurados unos

17 millones. 

Kelce se desempeña como ofensivo en los

Jefes de Kansas City y ya ganó un total de tres

títulos de Súper Tazón con esta organización. 

De hecho, logró el bicampeonato de la NFL

con este equipo luego de que vencieran en febrero

pasado a los 49ers de San Francisco, siendo esto

en el anterior Súper Tazón que acabó con una vic-

toria en tiempos extras y por un resultado de 25 a

22 sobre dicho rival. 

Rafael Nadal, tenista español, quedó elimi-

nado en los octavos de final del Abierto de

Madrid, de la ATP. 

El español cayó en la ronda de los octavos de

final y esto fue en contra del checo Jirí

Lehecka. 

Lehecka vino de menos a más en el partido

y terminó superando a Rafael Nadal por par-

ciales finales de 7-5 y 6-4. 

La derrota de Nadal es sorpresiva ya que él

era considerado como el favorito en contra de

su rival, pero este fue mejor y se llevó la victo-

ria. 

MÁS ACTIVIDAD DEL ABIERTO DE MADRID
Ya en más actividad importante del Abierto

de Madrid, el italiano Jannik Sinner avanzó a

los cuartos de final de este torneo luego de

vencer al ruso Kharen Kachanov por parciales

de 5-7, 6-3 y 6-3. 

A su vez, Carlos Alcaraz también se metió a

los cuartos de final tras vencer a J.L Struff por

6-3, 6-7 y 7-6. 

Por su parte, pero en la categoría femenil,

Iga Swiatek avanzó a las semifinales luego de

vencer por mangas de 4-6, 6-0 y 6-2 a la

brasileña Beatriz Haddad Maia. 

A diferencia de las primeras carreras de este año,

ahora si habrán mejores horarios para ver al mexicano

Sergio Pérez en acción dentro de la Fórmula 1 cuando el

próximo domingo pueda competir en el Gran Premio de

Miami. 

De hecho, la actividad en pista de Sergio Pérez en el

Gran Premio de Miami será desde el próximo viernes

hasta el domingo. 

Todo iniciará cuando tenga la práctica libre número

uno a las 10:30 horas del viernes, y más tarde, a las

14:30, la sesión de clasificación para la carrera corta. 

Ya el sábado, Pérez tendrá la carrera corta del Gran

Premio de Miami a las 10:00 horas, y  cuatro horas más

tarde tendrá la sesión de clasificación para el Gran

Premio de Miami del domingo de esta semana. 

Y la carrera del Gran Premio de Miami será el próx-

imo domingo a partir de las 14:00 horas. 

Los Sultanes de Monterrey perdieron 5-1 de

visitantes ante los Algodoneros de la Unión

Laguna, y con ello iniciaron con el pie izquierdo

su serie en la temporada regular de la Liga

Mexicana de Beisbol.

El conjunto regio llegó a tener una desventaja de

hasta cinco carreras en el partido tras la anotada por parte

de Yangervis Solarte al bateo al jardín derecho de Carlos

Franco en la segunda entrada, además de que después

vinieron otras rayitas a favor del local luego de las pro-

ducidas por parte de Franco con un jonrón y las de

Jonathan Villar y Allen Córdoba.

Algodoneros llegó a tener una ventaja de cinco

carreras al término de la séptima entrada y

después respondió Jermaine Palacios con un

imparable para los regios, pero al final eso valió

para poco ya que el pitcheo relevista y cerrador

del anfitrión frustró el poderío de los de Nuevo

León en las últimas dos entradas.

Tras esta situación, Sultanes ahora registra un

récord de 11 victorias por cinco derrotas para con

ello estar obligados a tener que ganar tanto este

miércoles como mañana jueves ante su rival para

lograr remontar en la serie y poder ganarla.

Mientras tanto, el juego dos en Torreón entre

Sultanes y Algodoneros va a ser este miércoles e

iniciará en punto de las 20:00 horas.

Giovanny Gallegos, pelotero mexicano

de los Cardenales de San Luis, influyó para

mal en la derrota de su equipo ante los Tigres

de Detroit en este temporada regular de las

Grandes Ligas, donde cayeron por un resul-

tado de 11-6. 

En ese partido, el pitcher mexicano entró

en la séptima entrada y permitió cuatro cuad-

rangulares, además de dos hits y otorgó dos

bases por bolas. 

Aunado a eso, Gallegos no logró ningún

ponche y tuvo que ser sustituido tiempo

después por el pitcher cerrador Nick

Robertson. 

Mal juego para el mexicano, quien con

esto influyó en la derrota de su equipo que

ahora tiene un récord en esta temporada reg-

ular de las Grandes Ligas de 14 victorias por

16 derrotas. 

MÁS ACTIVIDAD 
Ya en más actividad de los peloteros

mexicanos en las Grandes Ligas , Jarren

Durán de los Medias Rojas de Boston pro-

dujo una carrera y tres hits en cuatro turnos

al bat para que su equipo venciera 4-0 a los

Gigantes de San Francisco. 

Miguel Herrera, estratega de origen capi-
talino, fue despedido de su cargo como técni-
co de los Xolos de Tijuana. 

Tras el fracaso del equipo fronterizo en este
Torneo Clausura 2024, Miguel Herrera aceptó
la decisión de marcharse del conjunto de los
Xolos ya que así lo quiso la directiva del
cuadro de la frontera. 

“FUENTES: Miguel Herrera no seguirá
como entrenador de los Xolos de Tijuana de
cara al Apertura 2024. Hoy el “Piojo” se des-
pidió del club”, informó en la red social “X”. 

Con Herrera al mando, Tijuana terminó
décimo sexto en esta temporada regular del
Torneo Clausura 2024 y tendrán que pagar
unos 80 millones de pesos en multa luego de
finalizar en el último lugar de la tabla de
cocientes. 

El Tribunal de Arbitraje Deportivo (TAS),

suspendió el día de ayer la sanción hacia

Gabriel Barbosa, “Gabigol”, por supuesta-

mente haber intentado hacer un fraude en un

control antidopaje, y por ello es que volverá a

jugar en cualquier momento con el cuadro del

Flamengo. 

“La suspensión de 24 meses impuesta a

Gabriel Barbosa Almeida queda suspendida

hasta la conclusión del arbitraje”, informó la

corte basada en Suiza , siendo esto difundido

por el TAS.

Con todo esto, Gabriel Barbosa podrá jugar

con el cuadro del Flamengo desde estos

momentos, lo que significa que tendrá la opor-

tunidad de ver acción con su equipo en la pre-

sente fase de grupos de la Copa Libertadores

de América. 

El delantero había sido sancionado dos

años en marzo al ser acusado de “intento de

fraude” en controles antidopaje realizados el

ocho de abril de 2023 en el centro de entre-

namiento del Flamengo, situado en Río de

Janeiro.

Según la denuncia de la fiscalía de la justi-

cia deportiva, el jugador no respetó los proto-

colos para la realización de un test e incluso le

faltó el respeto a los agentes encargados de

recoger ese día las muestras de los jugadores

de Flamengo.

Sin embargo, de todo eso ya pasó más de

un año y ahora el TAS ha tomado la decisión

de levantarle la sanción para que así pueda

volver a jugar en las canchas con el club

sudamericano. 

Xolos le daría
las gracias a

Miguel Herrera

Levanta el TAS
castigo a Gabigol

Mala tarde de Gallegos y caen 
los Cardenales ante Tigres 11-6

Miguel Herrera.

Se niegan a ‘morir’ 76ers y Bucks

Filadelfia venció a Knicks y se le acercó en la serie.

Travis Kelce renueva con Jefes 

Habrá horarios más accesibles
para ver a Checo en el GP de Miami 

Sergio Pérez.

Sultanes pierde el primero ante los Algodoneros

Eliminan a Nadal
en Madrid

Travis Kelce.

Gallegos permitió cuatro carreras.

Gabriel Barbosa.

La derrota de Nadal es sorpresiva.
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Dua Lipa flota en el océano, el
sol comienza a ponerse detrás de
ella. Se ve fuerte, serena, excepto
por la amenaza inminente de un
tiburón enorme, con una aleta que
acaba de salir a la superficie a unos
metros de distancia.

La imagen es la portada de su
tercer álbum, “Radical
Optimism”, que sale a la venta el
viernes. Es una representación
visual adecuada para un álbum
sobre buscar tu propia paz y prote-
gerla en aguas peligrosas, una
maduración temática para la galar-
donada con el Grammy, que
durante mucho tiempo ha identifi-
cado su sonido como “dance-
crying” (baile llorando).

Ese término irónico encapsula
el júbilo de discoteca de sus mayo-
res éxitos pop, pero “Radical
Optimism”, con su electro-pop

psicodélico, lo complica.
“Definitivamente hay algo más

catártico que viene con el tercer
álbum”, dijo.

”‘Future Nostalgia’ fue mi
oportunidad de poder hacer un
disco de pop-dance-disco muy
pulido”, dice sobre su segundo
lanzamiento de 2020. 

“Radical Optimism”, por su
parte, se basó en lo que ha apren-
dido de sus giras por el mundo en
los últimos años, con influencias
del trip hop y el britpop, e inclu-
yendo un nuevo interés en la ins-
trumentación en vivo.

“Fue mucho más fluido”, dice
sobre el proceso creativo de su
más reciente álbum. “Y no tenía
una fórmula, per se, pero siempre
tuve esa sensibilidad pop en el
fondo de mi mente”.

En cuanto al título del álbum:
“Es eufórico, es unión”, dice.

“La música dance tiene una

larga historia de crear un espacio
muy seguro. Y yo sólo quiero
encarnar eso”, añade.

Lipa ha trabajado duro para lle-
gar allí. Ahora tiene 28 años y
comenzó su carrera a los 15, cuan-

do convenció a su familia para que
la dejaran mudarse de Kosovo a
Londres, donde nació, para seguir
una carrera pop. Fue a la escuela,
modeló y en el 2017 lanzó su
álbum debut homónimo.

Juan Emilio Aguillón                                          

La intérprete de canciones como ´If I
Ain´t Got You´ y ´Girl on Fire´, Alicia
Keys está celebrando su nuevo musical
titulado "Hell´s Kitchen", pues este mar-
tes, arrasó con 13 nominaciones al pre-
mio Tony.

Este proyecto se basa en su vida y
compite en categorías como Disco
Escénico, Vestuario, Mejor Musical
Nuevo, Actuación, Orquestación y
Coreografía.

Tras enterarse de la noticia, Keys se
pronunció a través de sus redes sociales,
calificando el logro de ser "una locura
total".

"Tardé como una hora en calmarme,
ni siquiera podía hablar", declaró la can-
tante de 43 años, luego de que su obra
empatara con"Stereophonic, como los
dos más nominados a lo mejor del tea-
tro.

Dicho musical cuenta la historia de
una banda clásica y las altas y bajadas
de sus integrantes, además, cuenta con
la música de Will Butler, quien se
desempeñaba como el vocalista de
Arcade Fire.

Fueron 28 las producciones que
alcanzaron al menos una nominación
para el Tony 2024, como fue el caso de
"The Outsiders", que llegó a las 12
nominaciones o "Cabaret", que cuenta

con Eddie Redmayne como protagonis-
ta, llegó a las nueve nominaciones para
el galardón.

Por otro lado, este año, el Tony rom-
pió su récord de nominaciones para las
mujeres en el apartado de dirección, ya
que siete mujeres fueron nominadas de
un total de 10 espacios disponibles en la
categoría.

Las nominadas fueron Lila
Neugebauerm, Anne Kauffman,
Whitney White, Maria Friedman,
Jessica Stone, Leigh Silverman y Danya
Taymor.

La siguiente edición de los premios
Tony será el próximo 16 de junio, en el
Radio City Music Hall de Nueva York.

Saca Dua Lipa sólo lo positivo en su nuevo disco

Especial.-                                     

¡Billie Eilish emociona a
sus fans con el anuncio de su
próxima gira mundial "Hit Me
Hard and Soft", que comen-
zará a finales de este año!

La talentosa cantante com-
partió en sus redes sociales las
fechas de sus conciertos, que
abarcarán desde septiembre de
2024 hasta julio de 2025, con
paradas programadas en
Canadá, Estados Unidos,
Europa y Australia.

La preventa de entradas se
llevará a cabo del 30 de abril
al 1 de mayo. Eilish, de 22
años, instó a sus seguidores a
estar alerta ante posibles esta-
fas y les pidió que no compren
boletos antes de la venta ofi-
cial. 

"Chicos, tengan cuidado
con las estafas. No compren
entradas a nadie que afirme
venderlas antes de la venta
oficial", escribió en sus histo-
rias de Instagram.

SIN CONFIRMAR 
EN MÉXICO Y LATAM

Hasta el momento, no se ha

confirmado ninguna fecha en
México ni en otros países de
Latinoamérica.

La gira lleva el nombre de
su esperado tercer álbum, "Hit
Me Hard and Soft", que será
lanzado el próximo 17 de
mayo bajo el sello
D a r k r o o m / I n t e r s c o p e
Records. Según un comunica-

do, el álbum promete ofrecer
una experiencia emocionante,
combinando letras profundas
con una variedad de sonidos
que desafían las tendencias
actuales. El álbum fue escrito
por Billie Eilish y su hermano
Finneas Baird O'Connell,
quien también ha sido su cola-
borador y productor durante

varios años.
¿Quién es Billie Eilish?
Billie Eilish es una cantan-

te y compositora estadouni-
dense con gran peso en la
industria musical. Nacida en
Los Ángeles en 2001, Billie se
destacó desde temprana edad
por su talento musical y su
habilidad para escribir cancio-
nes. En 2016, lanzó su primer
sencillo, marcando el inicio de
una carrera meteórica en com-
pañía de su hermano, Finneas
Baird O'Connell, quien ya
contaba con trayectoria musi-
cal como productor.

Su estilo musical único,
que fusiona elementos de pop,
electrónica y otros géneros,
junto con sus letras introspec-
tivas y a menudo oscuras, ha
resonado profundamente con
una amplia audiencia. Su acti-
tud desafiante y su estilo
visual distintivo también han
contribuido a su popularidad.

Eilish tiene un récord
impresionante de premios,
entre los que se encuentran
Grammis, Globos de oro y dos
Óscar, en 2022 por No Time to
Die (007) y What Was I Made
For? (Barbie) en 2024.

Especial.-                                          

Jon Bon Jovi reveló reciente-
mente algunos detalles sobre su
personal vida y su matrimonio de
35 años durante una entrevista
especial con Michael Strahan en
“Halfway There” de ABC. El
músico confesó haber disfrutado
en exceso del estilo de vida de
estrella de rock durante los prime-
ros días de la banda en la década
de 1980.

“Me salí con la mía. Soy una
estrella del rock and roll, no soy un
santo. No digo que no haya habi-
do 100 chicas en mi vida, soy Jon
Bon Jovi. Fue bastante bueno”,
declaró el cantante en el especial.

A pesar de su éxito y de haber-
se convertido en un “símbolo
sexual” tras el lanzamiento del pri-
mer álbum de Bon Jovi en 1984,
Jon destacó la importancia de su
relación con Dorothea, su esposa,
a quien ha estado ligado desde su
juventud. 

“No hay duda en mi mente que
este mundo gira gracias a ella”,
expresó el músico, elogiando el
papel vital que Dorothea ha juga-
do en mantener unida a la familia
y en apoyarlo a él a lo largo de los
altibajos de su carrera.

Jon, además, reiteró que todo
ese “exceso de amor” que tuvo
durante el apogeo de Bon Jovi,
nunca lo distrajo de sus verdaderas
prioridades.

“Pero si crees que alguna vez
iba a poner en peligro mi...
Cualquier cosa, ¿por creer que el
narcisista en mí era real? Qué estu-
pidez ¿Qué tipo de excesos nece-
sita un hombre que va a alimentar
ese fuego? Simplemente no vale la
pena”, explicó el intérprete de
“Wanted, Dead or Alive” tan sólo
unos días después de confesar que
durante su matrimonio “no fue un
santo”, pero reiterando que ningu-
na de sus “travesuras” fue lo sufi-
cientemente serio como para tirar

a la basura lo que construyó con
Dorothea.

“La magia para mí ha sido sim-
plemente crecer junto a Dorothea.
Se trata de no mentir nunca sobre
haber sido un santo, pero tampoco
ser tan tonto como para arruinar la
vida familiar”.

La pareja, que comenzó a salir
cuando ambos asistían al mismo
instituto y compartían un círculo
similar de amigos, se casó en 1989
en la Capilla de Graceland en Las
Vegas. Este año, se preparan para
celebrar su 35° aniversario de
casados, un hito que Jon Bon Jovi
atribuye a la “tolerancia” de su
esposa ante las dificultades que
han enfrentado juntos.

“Desde luego, no tiene miedo
de llamarme la atención sobre
algo, pero también está ahí cuando
me caigo. Y yo estoy ahí para ella
cuando se cae. No importa dónde
haya ido en mi carrera, los altiba-
jos, hemos ido juntos”.

Jon y Dorothea comparten cua-
tro hijos y, según Jon, se han man-
tenido unidos enfrentando juntos
cada etapa de su vida, tanto perso-
nal como profesional.

Y aunque el músico parece que
ha encontrado la fórmula para
tener un matrimonio exitoso, pare-
ciera que no todo es perfecto.
Durante la proyección especial del
documental Thank You
Goodnight: The Bon Jovi Story, el
artista se paseó por la alfombra
roja por su cuenta, destacando la
ausencia de su esposa.

Diversos medios consideraron
que fue una respuesta de parte de
Dorothea debido a estas contro-
versiales declaraciones de Jon
donde ha declarado sin mayor pro-
blema que no respetó del todo los
votos de su matrimonio y no hubo
consecuencias. No obstante, la
pareja no ha dado declaraciones
respecto a la ausencia de
Dorothea.

"Hit Me Hard and Soft", es el nombre de su gira que
comienza en septiembre.

Su disco “Radical Optimism”, sale a la venta este viernes.

Estuvo en el show de Michael Strahan.

Asegura Bon Jovi tuvo
un centenar de chicas

Juan Emilio Aguillón                                             

El rey de Reino Unido, Carlos III, rea-
nudó su agenda pública este martes con
una visita al centro médico oncológico,
el University College Hospital
Macmillan Cancer Center, siendo recibi-
do por una multitud que ovacionó su lle-
gada.

Dentro del lugar, el monarca conversó
con algunos de los pacientes que están en
tratamiento oncológico, quienes aprove-
charon para preguntarle cómo se encuen-
tra de su enfermedad.

Según Charles, les respondió que se
encuentra "bien", a tres meses de que el
Palacio de Buckingham revelara el
diagnóstico de cáncer, encontrado duran-
te una cirugía por agrandamiento de
próstata.

Y es que el rey, según fuentes oficia-
les, habría mostrado mejoría en las últi-
mas semanas, motivo por el cual sus
doctores le dieron luz verde para que
retomara su agenda pública, tras un
periodo de recuperación y trabajo en pri-
vado.

Por ahora, se reactivaron los deberes
públicos de Charles, sin embargo, la
agenda será reducida para evitar fatiga y
recaídas en el estado de salud del monar-
ca.

Cabe recordar que el rey representa a
dos organizaciones locales sobre investi-
gación del cáncer, Cancer Research UK
y Macmilan Cancer Support, mientras
que la reina consorte, Camila, preside la
organización Maggie´s, la cual también
brinda ayuda a los enfermos.

La semana pasada, Charles III asistió

a un evento para concientizar y sensibili-
zar a la población sobre el cáncer, enfer-
medad que en 2020, mató a 10 millones
de personas en el mundo, a fin de que los
pacientes revelen su condición y bus-
quen ayuda profesional.

Además, está la situación de Kate
Middleton, la princesa de Galés que tam-
bién fue diagnosticada de cáncer hace
poco, callando los rumores sobre su
desaparición de la vida pública desde el
mes de diciembre.

Pese a que ya pasaron varios meses,
no se han dado a conocer más detalles
acerca de los padecimientos de los
miembros de la familia real, como el tipo
de cáncer que tienen o en qué etapa se
encuentran, información alejada del ojo
público, supuestamente para evitar
escándalos hacia la corona.

Retoma Carlos III agenda pública con visita a centro oncológico

Recibió una fuerte ovación a su llegada.

Lidera musical de Keys nominaciones al Tony

"Hell´s Kitchen" tiene 13 nominaciones a lo mejor del teatro.

Anuncia Billie Eilish gira
mundial ¿vendrá a México?
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César López                                     

La Facultad de Ingeniería
Mecánica y Eléctrica iniciará en
el semestre de agosto-diciembre
de 2024 la Licenciatura en
Ingeniería en Inteligencia
Artificial, motivada por los
avances tecnológicos y la necesi-
dad que ha surgido de esta mate-
ria a nivel mundial, sobre todo
en el ámbito industrial.

El programa educativo, que
será de inscripción anual,
atendrá las necesidades de la
industria y sociedad actual y la
FIME cuenta con el profesorado
experto en la materia, recursos
tecnológicos e infraestructura
necesaria para que la nueva
licenciatura tenga una gran acep-
tación entre la comunidad estu-
diantil.

Romeo Sánchez Nigenda,
jefe del programa educativo de
la licenciatura y miembro tam-
bién del posgrado en Ingeniería
de Sistemas de la Facultad de
Ingeniería Mecánica y Eléctrica,
mencionó que la inteligencia
artificial ha tenido un gran auge
en México debido a la especiali-
dad que buscan las empresas
para mejorar su eficiencia.

“La inteligencia artificial ha
tenido un avance muy sorpren-
dente en la educación, principal-
mente porque tenemos los recur-
sos tecnológicos y la infraestruc-
tura necesaria para poder ejecu-
tar los avances en la ciencia y en
correspondencia con la necesi-
dad que ha surgido en la indus-
tria del norte de México es que
se aprueba este proyecto por
parte de la UANL”, dijo .

Sánchez Nigenda añadió que
el programa educativo está
diseñado principalmente por

investigadores, computólogos y
un grupo de investigadores
matemáticos, por lo que tendrá
una base teórica sólida, aunque
también se promoverá la parte
práctica.

“La FIME cuenta con los
recursos humanos e infraestruc-
tura para poder diseñar un pro-
grama de tal envergadura ya que
a nivel nacional solamente hay
otros cuatro programas abiertos
en  inteligencia artificial, no obs-
tante, en el norte de México, es
el primero de su tipo. Razón por
la que hay gran expectativa en el
alumnado de preparatorias res-
pecto a esta nueva oferta educa-
tiva de la UANL”, expresó
Sánchez Nigenda.

PROGRAMA EDUCATIVO
TRANSVERSAL

De acuerdo con el catedrático
de la FIME, la UANL busca que

el programa educativo de inteli-
gencia artificial sea de carácter
transversal, de manera que no
abarque solamente el área de
licenciatura, sino que está tratan-
do de vincularla desde el nivel
medio superior hasta los estudios
de posgrado.

“En la FIME y en la UANL se
puede ofrecer un programa que
sea pertinente a todos los niveles
de educación superior, de forma
que el estudiante pueda ingresar
a una preparatoria y estudiar
temas de inteligencia artificial y
posteriormente pueda desarro-
llarse en una licenciatura y ter-
minar con un posgrado de alta
investigación”, indicó Romeo
Sánchez Nigenda.

Agregó que se espera que el
estudiante observe el impacto de
sus estudios tanto en la iniciativa
privada como en entidades
gubernamentales.

Sobre el contenido del pro-
grama educativo, el investigador
mencionó que estará basado en
temas relacionados con la elabo-
ración de inteligencia artificial,
como son los algoritmos de pla-
neación automatizada, los siste-
mas autónomos, los algoritmos
para automatizar procesos, las
aplicaciones de agentes inteli-
gentes y la ciencia de datos.

ACORDE A 
NUEVAS NECESIDADES

Para los investigadores de la
FIME Sara Elena Garza
Villarreal y Érick Ordaz Rivas,
la nueva licenciatura en inteli-
gencia artificial llenará las nece-
sidades que las nuevas industrias
tienen sobre este tema, ya que la
malla curricular con la que se
cuenta es innovadora y pertinen-
te respecto a la industria actual.

La Licenciatura de Ingeniería en Inteligencia Artificial será de periodicidad anual.

El Universal.-                                  

Este jueves, a las 12:00 horas
se realizará el encuentro Diálogo
por el Sector Cultural, organiza-
do por el Grupo de Reflexión
sobre Economía y Cultura
(Grecu), y que reunirá a las
representantes de cultura de las
candidatas y el candidato por la
Presidencia: Consuelo Sáizar, de
"Fuerza y corazón por México";
Ana Francis Mor, de la coalición
"Sigamos Haciendo Historia"; y
Ruth Alejandra López, del parti-
do Movimiento Ciudadano.

El encuentro se realizará en
las instalaciones de la Escuela
de Periodismo Carlos Septién
García, CDMX, y será coordina-
do por las periodistas culturales
Adriana Malvido y Angélica
Abelleyra. 

Contará también con las
intervenciones de la directora de
la escuela, Analletzin Díaz, y de
los integrantes del Grecu
Eduardo Cruz Vázquez y
Eduardo Nivón Bolán.

En entrevista, Cruz Vázquez
destaca la importancia del
encuentro por la coyuntura polí-

tica y la relevancia de que los
votantes conozcan a detalle las
propuestas culturales de los can-
didatos.

LOS TEMAS
A  ABORDAR

El rol de la Secretaría de
Cultura actualmente, estrategias
para dignificar las condiciones
laborales del sector cultural,
medidas pueden ofrecer para la
participación de las organizacio-
nes de la sociedad civil y de la
iniciativa privada en la realidad
cultural del país, y cómo hacer
posible la consolidación del
federalismo cultural, serán los
temas a abordar.

El también coordinador del
Grecu hace referencia a las elec-
ciones del 2018, año en que se
convocó por primera vez a los
representantes culturales de los
entonces candidatos a la
Presidencia para llevar a cabo un
diálogo sobre sus propuestas. 

"Surgió la iniciativa de con-
vocar, por primera vez en la his-
toria de los procesos electorales,
a los responsables de cultura de
los entonces candidatos, a un

diálogo, porque nosotros no
hablamos de debate, sino de diá-
logo, de sentar a la gente a plati-
car, a conversar sobre estos
temas que nos interesan y que
son parte de la agenda nacional
de la cultura", detalla.

Debido al éxito de ese primer
encuentro, el Grecu se propuso
desde el año pasado realizar el
mismo ejercicio con los actuales
contendientes a la Presidencia.

"Nos propusimos hacer nue-
vamente este diálogo, pero bajo
la alianza y las condiciones de la
Escuela Carlos Septién García".

Sostendrán diálogo 
representantes de cultura 

Eduardo Cruz Vázquez, fun-
dador del GRECU.

Abordará la UANL aspectos 
de IA en nueva licenciatura

Rapsodia mexicana, un refugio 
para la pianista Argentina Durán
El Universal.-                               

Para Argentina Durán, pianista
titular de la Orquesta Sinfónica
Nacional, la música fue una espe-
cie de faro que la alumbró, en
medio de ciertas situaciones difí-
ciles durante la creación de su
segundo disco, Rapsodia mexica-
na. "Hubo decepciones amorosas,
laborales, familiares e incluso de
salud, lo cual hizo que fuera una
de las épocas más complicadas de
mi vida. Para dar a luz este pro-
yecto estuve conectada con la
música y noté que ahora tengo
más experiencia, que mi interpre-
tación se hizo profunda, que es
menos cuadrada y ahora busco la
belleza y el vínculo con mis sen-
timientos. Me preguntaba ¿qué
me lleva hacia adelante?, ¿qué
me anima a seguir? En el arte y el
piano encontré esa salida", cuenta
Duran.

Sobre el vínculo entre
Rapsodia mexicana y El sonido
de la plata, su debut como solista,
explica: "He mejorado en este
tiempo. La intervención de mis
productores, Rosino Serrano y
José Luis Esquivel, a la hora de
grabar, así como su oído fino, me

impulsó".
Por tratarse de una artista

Yamaha, Durán fue patrocinada
por la compañía con el piano
CFX, "uno de los mejores del
mundo", en palabras de la artista,
quien grabó las piezas en la Sala
Silvestre Revueltas de los
Estudios Churubusco "con un
diseño de microfonía espectacu-
lar, hecho por Luis Felipe
Herrera, ganador del Grammy".

Rapsodia mexicana, dice, es
quizá el primero o uno de los pri-
meros discos de música clásica
mexicana para formato Dolby
Atmos, el cual estará disponible
en plataformas digitales el 3 de
mayo.

La selección de piezas gira
alrededor de la obra que titula al
álbum: "A mi maestro de piano le
ha gustado rescatar música.
Cuando yo era niña escuché a un
compañero interpretar 'Rapsodia
mexicana' y me propuse tocarla
algún día. Buscando material,
recordé 'Rapsodia mexicana', de
la cual se sabe poco y era inédita
entonces. De su autor, Jesús
Corona, se sabe poco. Fue indíge-
na en una época donde todos los
compositores eran españoles o
criollos. Pero él hace cosas difíci-
les, al estilo de Liszt o Chopin".

Al grabar Rapsodia mexicana,
señala, quiso hacer un marco,
alrededor de esta obra que le per-
mitiera incluir a otros composito-
res del mismo estilo, como
Manuel M. Ponce, Felipe
Villanueva, José Rolón y un arre-
glo de Sergio Cárdenas.

Rapsodia mexicana se presen-
tará en Bellas Artes

Se presentará en Bellas
Artes.

Será del 3 al 5 de mayo.

Invitan a disfrutar 
‘Así Baila México’

César López                                           

Del 3 al 5 de mayo se llevará a
cabo una edición más del Festival
Folklórico “Así Baila México”,
organizado por Conarte.

La inquietud de varios directo-
res de grupos locales fue el deto-
nante que originó el surgimiento
del Festival Folklórico “Así Baila
México”, que tiene la finalidad de
proporcionar un espacio de pro-
yección a grupos que están ini-
ciando en el mundo del folclor.

El festival, se llevará a cabo en
el Escenario al Aire Libre del
Teatro de la Ciudad y busca
fomentar la convivencia entre los
grupos locales, por medio de pre-
sentaciones donde compartan sus
cuadros folklóricos que represen-
tan distintas regiones de México. 

La inauguración se realizará el
viernes 3 de mayo y se contará con
la participación de los Ballets
Folklórico Magisterial Nuevo
León, Ballet de la Sección 21 del
SNTE, Ballet N'eiya Ta'iyari,
Ballet Folklórico Regiomontano,
Grupo Tradiciones del Ayer,

México Arte y Tradición Ballet
Folklórico, Grupos Folklóricos
Balam, Fandangos de México,
Ballet Inspiración Mexicana,
Ballet Herencia Mexicana, Ballet
Tierra Nueva, Grupo de la Casa de
la Cultura de Ciénega de Flores
JEALJI, Ballet Riquezas
Mexicanas, Grupo Mexica, Grupo
Folklórico Kuaukali. 

El 4 y 5 de mayo mayo el Ballet
Folklórico Magisterial Nuevo
León, Ballet de la Sección 21 del
SNTE, Grupo Tradiciones del
Ayer, Grupo Balam, Grupo
Mexica, Grupo Kuaukali, Ballet-
Folklórico Inspiración Mexicana,
Ballet Riquezas Mexicanas,
Grupo Fandangos de México,
Ballet Neiya Taiyari, Ballet
Regiomontano, México Arte y
Tradición Ballet Folklórico. 

Además, durante esta edición
del festival se rendirá homenaje al
legado dancístico del Maestro
Jaime Guerrero Hernández, pre-
sentando la coreografía “El
Potrillo”, creada por él para el
Ballet Folklórico Magisterial
Nuevo León.

Festival Folclórico

Llega la exposición ‘Todas Juntas’ a Conarte
César López                                   

Con cada trazo, cada inter-
vención y cada obra en exhibi-
ción, Eugenia Martínez desafía
a cuestionar la percepción del
pasado y a imaginar un futuro
más inclusivo y equitativo e
incita a reflexionar sobre histo-
rias heredadas y aquellas que se
pueden construir.

Estas palabras que describen
el trabajo de la creadora plástica
nacida en Monterrey y residente
en la Ciudad de México, son de
Melissa Segura Guerrero,
Secretaria de Cultura de Nuevo
León, ofrecidas en el acto inau-
gural de la exposición “Todas
Juntas”, organizada por

Conarte, a través del Centro de
las Artes.

“El arte y la cultura han sido
motores de cambio, impulsando
revoluciones sociales, desafian-
do injusticias arraigadas y
dando voz a quienes han sido
marginados y silenciados.
Desde las pinturas rupestres de
nuestros ancestros hasta las
expresiones artísticas contem-
poráneas, la cultura ha sido un
fiel reflejo de nuestras luchas,
nuestras victorias y nuestros
anhelos de un mundo mejor”,
dijo.

Con la exposición "Todas
Juntas", agregó, se evidencia la
capacidad del arte para provocar
reflexión, generar empatía y

fomentar el diálogo. 
“Cada obra nos invita a tras-

cender las apariencias superfi-
ciales y a sumergirnos en las
complejidades de nuestra histo-
ria compartida. Nos desafía a
cuestionar las narrativas predo-
minantes y a imaginar nuevas
formas de relacionarnos entre
nosotros y con nuestro entorno;
nuevas formas de construir
nuestra identidad cultural.

“Todas Juntas” presenta 60
obras en diferentes formatos y
técnicas como fotografías inter-
venidas, instalación, pintura,
textil y obra en sitio.

“El título de la exposición me
gustó mucho porque tiene que
ver con reunir obra de distintas

épocas y también habla de esta
colectividad, que luego hay
veces que por el sistema se nos
olvida, nos han metido todo este
individualismo”, explicó
Eugenia Martínez durante el
recorrido en la sala de exposi-
ciones.

Desde hace más de 25 años la
artista multidisciplinaria se
dedica a entrelazar imágenes
con textos para evidenciar
estructuras de opresión y de
poder que provienen del pasado.

Su investigación artística,
explora cómo estas estructuras
se manifiestan en el presente,
así como su influencia en el
futuro.

Eugenia Martínez utiliza

objetos cotidianos y fotografías
antiguas como medio para ser
intervenidas con textos, creando
un puente entre distintas épocas,

tejiendo narrativas que revelan
las interconexiones entre el
pasado y el presente.

La exposición se puede visitar en la Nave II del Centro de las
Artes, al interior del Parque Fundidora.


